

Enseñanzas de las revoluciones

Cuando se lee la historia de las revoluciones más resonantes, como la francesa y la rusa, se echa de ver que en su génesis ha habido momentos en que fácilmente pudieron evitarse, y que se hubieran evitado, a lo menos, aplazado, si por parte de los representantes del Poder no hubiera habido una mezcla de debilidad y de ceguera.

Suele ocurrir que se cede en cosas en que se debía resistir, y que, en cambio, se resiste en otras en que se debía ceder. Falta ese necesario discernimiento que ha de abrirse a las justas demandas, para atenderlas inmediatamente, y al mismo tiempo mantener, con inflexible firmeza, las prerrogativas del Poder público.

Otra enseñanza que de esa historia brota es, que en las reformas que se hacen para satisfacer a la opinión, la oportunidad es el todo. A veces, las medidas no son eficaces porque son tardías. Apareciendo como arrancadas por la fuerza y dictadas por miedo, no son agradecidas, y sirven, en cambio, para dar a la revolución conciencia de su poder.

La revolución rusa presenta en su génesis una circunstancia especial. A pesar de los gravísimos errores del régimen zarista, cuya ceguera creó el vacío en torno suyo, la revolución no hubiera estallado sin la guerra exterior. Y después de la caída del zarismo, tampoco hubiera sobrenado el triunfo bolchevique, si Kerenski hubiera hecho la paz. Pero en lo demás, la revolución rusa es grandemente expresiva de ese fondo de naturaleza humana, que sólo se manifiesta a la luz trágica de las conmociones populares.

Aparté de las causas que inmediatamente determinan la conmoción, hay otras más permanentes, que de largo tiempo vienen actuando. Trotsky, en su libro sobre «El triunfo del bolchevismo», afirma que los teóricos de su partido, muchos años antes de la revolución, estudiando las relaciones entre las clases sociales rusas, habían llegado a la conclusión de que un movimiento revolucionario victorioso pon-

dría, inevitablemente, el Poder, el Estado, en manos de los propietarios, con la ayuda de una gran masa de los campesinos más pobres. «La base fundamental de esta creencia», dice Trotsky, «era la insignificancia social de la clase media democrática y la concentración de la industria en pocas manos, factores que daban una importancia social inmensa a la clase obrera. En efecto: la insignificancia de la clase media no es sino el reverso del Poder e importancia del proletariado.»

Así venimos a la sabida conclusión de que en la clase media está la más fuerte resistencia, y que donde esa clase media no existe, o es insignificante, hay un terreno favorable para la revolución.

Comparando la situación de los diversos países de Europa, se observa que hoy es Francia uno de los que cuentan con mayores elementos defensivos para la causa del orden. Y es evidente que ello se debe a estar allí muy dividida la propiedad del suelo. Encontramos, pues, una nueva confirmación de la importancia capital que tiene la clase de los pequeños propietarios agrarios como dique contra el oleaje revolucionario, y ello debe ser motivo para que procuremos en nuestra patria fomentar esa pequeña propiedad, siguiendo la orientación señalada por León XIII.

Creemos también—respetando todos los intereses legítimos—que ante medidas como la tasa del trigo y la disposición sobre inquilinatos, si bien se puede pedir una modificación razonable, no se deben extremar las exigencias.

Recordemos que el comienzo de la revolución rusa fué un grito ensordecedor, que brotó en el mes de marzo de 1917 de los barrios obreros de Petrogrado, y que decía: «¡Pan! ¡Queremos pan!» No diremos que no haya en las protestas de los agricultores un fondo de justicia; pero un poco de generosidad es un tributo que, en circunstancias como las presentes, hay que rendir en aras de la armonía social.

Salvador MINQUION

NUESTRA INFORMACION DE AYER

Lo de la fábrica de harinas de Zaragoza

De nuestro editorial de ayer ocupáronse en sus respectivas entrevistas con los reporteros políticos los señores presidente del Consejo, ministro de la Gobernación y comisario de Abastecimientos. No hemos de entrar en estériles discusiones, recogiendo y comentando sus palabras. Ya advertíamos ayer que no queremos hacer campaña contra el Gobierno. Era nuestro propósito, únicamente, dar la voz de alerta ante una resolución de gobierno y un ensayo económico-social, que nos parecen de gravedad enorme. Y cumplido ese deber, nada más tenemos que decir. La opinión tiene ya sobrados elementos de juicio para saber quién tiene razón.

He aquí lo que, según «La Epoca», testimonio no recusable, dijeron esos señores.

El señor Dato

«Fue interrogado el presidente acerca de un artículo que hoy publica un diario de la mañana, diciendo que se trabaja de adquirir por el Gobierno una fábrica de harinas, para entregarla después al Sindicato único.

«El Estado», replicó el señor Dato—no tiene atribuciones para tales compras. Es cierto que un grupo determinado que tenía alguna organización en Zaragoza tuvo esa aspiración de que con la intervención del Estado se ampliase la ciudad fábrica, que seguirían trabajando con toda la intervención precisa, como ya digo; pero en realidad eso no podía pasar de la categoría de una aspiración.»

El señor Bergamín

«Lo único que hay en eso—dijo—es que unos panaderos de Zaragoza comunicaron al Gobierno que se comprometían a dar el pan a 65 céntimos, quedándose sin un margen de ganancia, y aun estando a un margen de los precios actuales. Pero ni se ha acordado nada sobre el particular ni siquiera se ha estudiado ese ofrecimiento.

«Pues se dice que con eso se favorece a un sindicalista—objetó un periodista.—Es que se han empeñado—contestó humorísticamente el señor Bergamín—en que yo no solamente no quiero que haya presos gubernativos, sino que, además, les doy recompensas.»

El señor Méndez Vigo

«El comisario de Subsistencias manifestó a los periodistas que las medidas adoptadas por el Gobierno en Zaragoza, respecto a la cuestión del trigo, no tienen el carácter social que algunos periódicos suponen.

Dichas medidas sólo cumplen con el propósito de prevenir en aquella provincia cualquier contingencia que pudiera privarla del pan.»

Los obreros

«Ayer estuvo en nuestra Redacción la Comisión del Comité obrero de Subsistencias de Zaragoza a manifestarnos no ser cierto que los sindicalistas de dicha capital hayan venido a Madrid a que el Gobierno comprase una fábrica de harinas para emplearla como arma revolucionaria; únicamente ha venido la Comisión a pedir que se le procuren los medios para poder vender el pan 15 céntimos en kilo más económico, no ya para

La acción católica

Publica «L'Osservatore Romano» una interesante información de su corresponsal en Viena, relativa a los halagüeños progresos de la acción social católica en toda la nación austríaca. El alto valor de ejemplaridad que se desprende de aquellos progresos nos induce a extraer la referida información.

Conseguida la concentración de las Asociaciones católicas vienesas, se trabaja ahora por confederar las de toda Austria. A esta empresa aplica todos sus esfuerzos la «Unión popular católica», que ha venido ser un modelo de organización en su género. Cooperan al mismo fin la «Organización de mujeres católicas», con 200.000 asociadas, y la «Unión católica de la juventud austríaca», con 25.000 adherentes sólo en Viena.

EN EL CAMPO INTELECTUAL

Se ha desarrollado mucho la acción católica entre los estudiantes de las escuelas medias y de las Universidades. De estas últimas se habían apoderado los estudiantes judíos durante la guerra, declarándose en masa aspirantes al sacerdocio rabínico, para sustraerse al servicio militar, de acuerdo con la ley, mientras que los estudiantes católicos luchaban como soldados. Cuando la juventud católica volvió a las Universidades, las encontró inficionadas por el espíritu antieristiano y revolucionario.

Los estudiantes católicos se organizaron entonces, fundaron varias bibliotecas y centros de cultura, así como un periódico escolar; iniciaron cursos de conferencias y emprendieron una brava campaña por la moralización de los espectáculos públicos. Los esfuerzos de la Asociación, en este sentido, van coronándose con éxitos cada vez mayores.

EN EL MUNDO OBRERO

No quedó atrás de la Asociación de estudiantes católicos, la de obreros católicos. Este año conmemoró el aniversario de la publicación de la Encíclica «Rerum Novarum», en 1.º de mayo, y no en la fecha exacta, para mostrarse en contraste con las mascaradas socialistas. En la época pascual organizó la Sociedad ejercicios espirituales para obreros.

Por otra parte, las Congregaciones Marianas se han organizado, dividiéndose en grupos homogéneos y acordando adherirse a las Conferencias de San Vicente de Paúl y cooperar estrechamente a sus fines caritativos. Todo ello se ha hecho con arreglo estricto a las directivas diocesanas.

LA BENEFICENCIA

Se ha constituido, patrocinada por la autoridad eclesiástica, una asociación con fines generales de caridad, «Caritasverband Osterreichs», que despliega actualmente una actividad maravillosa. Baste decir que en Viena existen ya 128 casas donde los niños indigentes de ambos sexos reciben educación y a alimento; hay otras 38 casas destinadas a albergar de dichas criaturas. Unas 26.000 de éstas reciben de la «Caritasverband» completa asistencia espiritual y material. Para los indigentes adultos funcionan 158 casas seglares, 288 conventos de religiosas y 70 conventos de religiosos.

Aparte de esto hay diversas secciones de la misma organización que se encargan de socorrer discretamente a los pobres vergonzantes, a las numerosas personas de la clase media que no piden limosna y para las cuales la indigencia es, por lo mismo, más cruel que para los mendigos.

Estos datos rápidamente apuntados permiten concebir, respecto al renacimiento de la acción católica en Austria, las más consoladoras esperanzas.

EL BOLCHEVISMO

Testimonio de un socialista

En la sesión de clausura del Congreso socialista internacional de Ginebra, el delegado británico Shaw, de la Federación de textiles, que ha presidido algunas sesiones de dicho Congreso, hizo las siguientes declaraciones acerca del bolchevismo ruso, las que traducimos de «Le Peuple».

«La Tercera Internacional ha sido propuesta a los laboristas británicos, que la han rechazado. Visité a Rusia, como miembro de una delegación del partido, y a firmo que no existe allí la dictadura del proletariado, sino la dictadura de un pequeño grupo. Los proletarios rusos no tienen libertad alguna. El Gobierno soviético dispone todo en nombre del proletariado; pero sus mismos jefes confiesan el carácter tiránico de su método de gobierno. La Segunda Internacional queda frente a la de Moscú, atacada por ésta y obligada a contraatacar, realizando la agrupación de todas las fuerzas obreras.»

Shaw leyó varios pasajes de la memoria redactada por la delegación británica, en los que se declara que el bolchevismo opera por el terror. Toda expresión de opiniones contrarias al régimen soviético es considerada como un crimen político.

HAITI

La opresión yanqui

HABANA, 11.—Madame de Miranda, esposa del ministro de Cuba en Lisboa, acaba de llegar a esta capital acompañada de sus hijas Meller, Mart y Carmen.

Ha declarado dicha señora ante las autoridades que han sido expulsadas de Haití por los norteamericanos, y formulan gravísimas acusaciones contra los oficiales y las tropas norteamericanas de ocupación.

Añadida dicha dama que la población en masa hallase indignada y no puede ya soportar los atropellos y vejaciones de que son víctimas.

Una información de Washington dice que el Gobierno de los Estados Unidos envía a Haití importantes fuerzas.

Francia reconoce el Gobierno de Wrangel

Está preso un presunto agresor del señor Maestre

La Policía del Ferrol descubre un complot terrorista

ESPAÑA.—EN MADRID.—Ha quedado resuelto el conflicto planteado por las cigarreras no asociadas. Las veinte afiliadas a la Casa del Pueblo han sido destinadas a prestar servicio en un depósito de la Arrendataría. — Al jefe del Gobierno le han sido entregadas las conclusiones de la última Asamblea agrícola.

EL SINDICALISMO.—Al ir a colocar una bomba fueron detenidos seis obreros del Arsenal. La Policía hizo registros en los domicilios de los detenidos, encontrando substancias para la fabricación de explosivos (Ferrol). — En Bayona de Francia ha sido detenido uno de los presuntos asesinos del señor Maestre Laborde. Antes había sido detenido en Hendaya por la Policía española, logrando escaparse (Bayona). — Ayer se registraron dos atentados: uno contra un patrono, que resultó ileso, siendo herido uno de los guardias que persiguió a los agresores, y otro contra un individuo del Somatén, que resultó muerto (Barcelona). — Los metalúrgicos anuncian a huelga para el lunes, y parece que los patronos han decidido cerrar las fábricas (Zaragoza). — Los tranviarios contestarán hoy a la fórmula que se les ha propuesto (Bilbao).

OTRAS NOTICIAS.—Hoy comenzará la vista del proceso contra Vicente Madera. Los jurados han sido amenazados para que dicten sentencia condenatoria (Oviedo). — Entre Bézmez y Córdoba, tres malhechores asaltaron el tren correo (Córdoba). EXTRANJERO.—La huelga general estallará en la Argentina el día 15 (Buenos Aires). — La situación de Haití es muy grave. Los yanquis practican allí la política del terror (Habana). — Se ha firmado la alianza defensiva franco-belga (Bruselas). — Francia ha reconocido el Gobierno de Wrangel (París). — Lloyd George declara que la noticia le ha producido sorpresa e inquietud (Londres). — Los Estados Unidos han hecho saber que defenderán la independencia de Polonia, y que no asistirán a la Conferencia de Londres (Washington). — Los rusos han ocupado Djela (Londres). — Se prohibe al delegado comercial francés en Londres todo trato con los delegados rusos (París).

EL ATENTADO DE VALENCIA

Un agresor detenido en Bayona?

BAYONA, 11.—La Policía francesa ha detenido en esta ciudad a González Pamiro, de veintitrés años de edad, presunto asesino del señor Maestre Laborde.

Este individuo había sido detenido por la Policía en Hendaya, logrando huir. Carlos Valiente Sánchez, que le acompañaba ha sido detenido también.

INTERESANTISIMAS DECLARACIONES

CASTELLÓN, 11.—En una estación de la línea del Norte próxima a esta capital fué detenido por la Benemerita un joven que viajaba sin billete.

Interrogado el detenido, ha hecho interesantes revelaciones, que, de ser ciertas, darán la clave para el descubrimiento de los asesinos del señor Maestre Laborde. Dicho joven, rigurosamente custodiado, ha sido trasladado a Valencia, a disposición del juez instructor de la causa.

La Campaña Pro Madera

El próximo sábado, a las nueve y media de la noche, se celebrará un mitin público en el

TEATRO ROMEO

como final de la serie que ha venido dando el Sindicato Católico de Dependientes de Comercio con la cooperación de la Federación local y la C. N. C. O., para reclamar justicia para Vicente Madera y protestar contra los actos de violencia y terrorismo de los sindicalistas.

Oradores:

- Don Antonio Arnilla Yarza, Del Sindicato Católico de Dependientes
Don Felipe B. Villanueva, Del mismo Sindicato
Don Esteban López León, Secretario de la Juventud Social Católica
Don Carlos Pérez Sommer, De la C. N. C. O.
Don José Luis Illanes, De la A. C. N. de P.
Don Joaquín Heriáz, Presidente de la C. N. C. O.
QUE PRESIDIRA EL ACTO

OTRO MITIN

Ayer se celebró otro mitin correspondiente a la campaña organizada por el Sindicato Católico de Dependientes de Comercio del Círculo de San Isidro, donde se celebró el acto en medio de gran entusiasmo; acudió numeroso público.

Presidió el señor Serrano, en representación del señor Herriáz, e hicieron uso de la palabra los compañeros Pérez Patón y Arnilla, los que censuraron los procedimientos seguidos por los socialistas y sindicalistas, como asimismo la tolerancia de los gobernantes que atienden más a halagar la fuerza roja que a combatir.

Serrano, en su brillante resumen, condenó con arreglo al derecho el procedimiento seguido en el asunto Vicente Madera, y arengó a los obreros católicos para que realicen una labor intensa hasta conseguir el triunfo de la justicia. Grandes salvas de aplausos coronaron la labor de los oradores, y reinó durante el acto un verdadero espíritu de amor y solidaridad.

MUCHOS JURADOS SE EXCUSAN

OVIEDO, 11.—La vista de la causa contra Vicente Madera está señalada para dos días y la primera sesión para mañana a las ocho de la misma. Están citados 169 testigos.

Se sabe que algunos de los jurados han enviado certificaciones médicas alegando enfermedad para no actuar, temiéndose que haya de sufrir suspensión el juicio por falta de jurados.

Una comisión de sindicalistas ha visitado en su despacho al gobernador civil para anunciarle que permanecen neutrales en este proceso.

Se ha ordenado la concentración de 80 parejas de la Guardia civil que vigilarán mañana la Audiencia.

Los jurados están atemorizados ante las amenazas que los dirigen en un manifiesto firmado por el «Comité soviético».

EL TERRORISMO

En Ferrol fracasa un complot

Ayer hubo dos atentados en Barcelona

FERROL, 11.—Los agentes de Vigilancia señores Gómez y Sarrote detuvieron esta madrugada a seis obreros del Arsenal, que conducían una bomba de dinamita para colocarla, según se cree, en la casa de un alto empleado de la Constructora Naval.

Los detenidos ingresaron en la cárcel. El Juzgado, después de tomar declaración, efectuó varios registros domiciliarios, encontrando en el del presidente del Sindicato materiales para la construcción de otra bomba.

En la población reina gran alarma. FERROL, 11.—La bomba descubierta hoy por la Policía, si hubiera estallado, habría producido efectos terribles, pues estaba compuesta por tres cartuchos de dinamita, encerrados dentro de un tubo de metal.

Los obreros detenidos, que eran portadores de la bomba, han declarado que el artefacto les fué entregado por el presidente del Sindicato.

Se supone que los detenidos son los autores de la colocación de la bomba que explotó hace días en el Astillero.

Como cómplices de este atentado han sido también detenidos e ingresaron en la cárcel los obreros Estanislao Ferrero, Juan Méndez, Domingo Huertas, Ramón Deile y Ramón Peris.

Un somatén muerto

BARCELONA, 11.—A las cuatro de esta tarde ha ocurrido un sangriento caso en el barrio de Santa Eulalia del vecino pueblo de Hospitalet.

A dicha hora el contratista de obras Juan Coll se dirigía a la estación del ferrocarril para Barcelona, acompañado de cuatro individuos del Somatén.

Al llegar frente a la fábrica de traidos del señor Cabané, los salieron al paso cuatro individuos sindicalistas, armados de pistolas, que hicieron varios disparos.

El señor Coll y sus acompañantes conegustaron a la agresión, cruzándose varios disparos.

Resultó muerto un individuo del Somatén, Pedro Porta, y herido uno de los sindicalistas, llamado Manuel Ciferas. Tiene un balazo en la columna vertebral. Su estado es gravísimo.

Los demás sindicalistas huyeron. Se cree que alguno también resultó herido.

BARCELONA, 11.—A las seis de la tarde comenzó a circular por Barcelona la noticia del siguiente suceso, desarrollado en Hospitalet de Llobregat.

Próximamente a las cuatro de la tarde llegaron a dicho pueblo cuatro individuos, según parece, con intención de abentar contra (la vida del contratista de obras señor Cot, amenazado de muerte hace varios días por algunos elementos sindicales.

Avisado el señor Cot de la presencia de dicho grupo por varios obreros, pertenecientes al Sindicato católico, salió al encuentro de los supuestos agresores, acompañado de los obreros que le habían avisado. Al encontrarse los dos grupos frentó a la fábrica del señor Trinchet, sonaron de pronto numerosos disparos, huyendo unos y otros en distintas direcciones. Resultó muerto un obrero afiliado al Sindicato católico, otro compañero suyo gravemente herido y uno de los agresores también muy grave.

De este suceso la Jefatura de Policía ha dado esta noche la siguiente nota: «Esta tarde en la calle de Santa Eulalia, término de Hospitalet de Llobregat, cerca del taller de carpintería propiedad de don Carlos Buequet, fué hallado el cadáver de un hombre, que representaba unos treinta años, y que resultó ser Pedro Porta, afiliado al Somatén de San Martín.

Dicho señor, en unión de otros, acompañaba al contratista de obras Juan Cot, que se hallaba amenazado de muerte. Esta tarde al regresar de Barcelona y pasar frente a la fábrica del señor Trinchet, el señor Cot fué agredido por un grupo de sindicalistas, que le hicieron numerosos disparos. Los somatenistas que acompañaban al agredido, repelieron la agresión.

En el encuentro resultó muerto don Pedro Porta, del Somatén de San Martín, y gravísimamente herido uno de los sindicalistas agresores, llamado Manuel Figueiras, de veintitrés años. Presenta un balazo en la columna dorsal.

Esta noche se comentaba que precisamente cuando el señor Buequet abandonó ante los periodistas, que habían transcurrido breves días sin que se registrara ningún atentado, y que gracias a las gestiones indicadas secretamente, el mal se iba extinguendo, se hayan cometido dos crímenes sociales en pleno día y con una gran audacia por parte de sus autores.

EN SEGUNDA PLANA

EL BOLCHEVISMO

Los yanquis contra la Conferencia

EN TERCERA PLANA

DESDE ASTURIAS

El olvido de lo genuino

por Enrique DE BENITO

EL ARMA ECONOMICA

Imperialismo y solidaridad

por José DE YANQUAS MESSIA

Confidencial

por TIRSO MEDINA

CRONICA EXTERIOR

Los capitanes Araña

por Armando GUERRA

EN CUARTA PLANA

CRÓNICA DE SOCIEDAD

por el Abate FARIA

FOLLETÓN DE EL DEBATE

«La Pimpinela Escarlata»

por la baronesa de ORCZY

DEPORTES

Concurso hípico en El Escorial

por E.

EL TIEMPO

(DATOS DEL OBSERVATORIO)

Altura barométrica: 70570. Variación, -13. máxima, 34'6. Mínima, 19'3. Temperatura en Madrid, a la sombra: En las demás regiones: máxima de 40 grados en Córdoba, de 39 en Sevilla y Badajoz y de 36 en Ciudad Real. Mínima de 9 grados en Pontevedra y de 10 en León. Tiempo probable: Buen tiempo, con ligera tendencia tormentosa.

diez y ocho años, vidriero; tiene una herida de arma de fuego en un brazo. Fue conducido a Atarazanas...

FRANCIA Y BELGICA

Se ha firmado la alianza

BRUSELAS, 11.—Según los periódicos belgas, el acuerdo franco-belga firmado ya por los jefes militares de ambos países...

Los yanquis contra la Conferencia

El reconocimiento del Gobierno de Wrangel causa inquietud en Inglaterra. Francia prohíbe a su delegado comercial en Londres...

WASHINGTON, 11.—Mr. Coghly, secretario de Estado, ha respondido con una nota a la petición verbal que le ha hecho el embajador americano...

UNA NOTA A LOS ALIADOS

WASHINGTON, 11.—Una nota yanqui de 2.000 palabras, y cuyo texto está publicado mañana, ha sido enviada hoy a París y Londres...

LONDRES, 11.—Inmediatamente después de la declaración...

LONDRES, 11.—Inmediatamente después de la declaración hecha en la Cámara de los Comunes...

FRANCIA

NO QUIERE RELACIONES COMERCIALES

PARIS, 11.—El Gobierno francés ha dado instrucciones al agregado comercial de la república en Londres...

EL GOBIERNO DE WRANGEL, RECONOCIDO

PARIS, 11.—El Gobierno francés teniendo en cuenta los éxitos militares del Gobierno ruso...

EL PROGRAMA DE WRANGEL

PARIS, 11.—Se ha publicado una nota con el programa del Gobierno de la Rusia del Sur...

EN INGLATERRA

«SORPRESA E INQUIETUD»

LONDRES, 11.—En la sesión celebrada esta tarde, mister Mac Lean, liberal...

EN ALEMANIA

Franceses atacados

PARIS, 11.—Un despacho de Maguncia al «Petit Parisien» refiere que en la noche del domingo...

EN ALEMANIA

La amnistía

BERLIN, 11.—El Gobierno ha acordado que el beneficio de la reciente ley...

EN ALEMANIA

Asamblea constituyente

ROMA, 11.—Dicen de Darazzo que una Asamblea Constituyente decidirá dentro de poco la forma...

EN ARGENTINA

Huelga general el día 15

BUENOS AIRES, 11.—Las organizaciones obreras han fijado para el día 15 del mes actual la huelga general...

EN ARGENTINA

Arrollado por una locomotora

Durante la madrugada última se hallaba practicando en una máquina de tren en la estación del Norte...

NOTAS POLITICAS

Las conclusiones de la Asamblea agricola

El señor Dato recibió ayer mañana a los señores Obispo de Sión, Ródenas, Guillón y al encargado de Negocios de la Legación de Portugal...

OTRAS NOTICIAS

UNA PROCLAMA DE LA C. G. T.

PARIS, 11.—La Comisión administrativa permanente de la C. G. T. publica una resolución en la que...

UNA DISTINCION

PARIS, 11.—Esta mañana visitó al señor Millerand el embajador de España en París señor Quiñones de León...

IRLANDA

Las tropas disparan

BERLIN, 11.—A pesar de la orden que prohíbe la circulación por las calles...

EN ALEMANIA

Francéses atacados

PARIS, 11.—Un despacho de Maguncia al «Petit Parisien» refiere que en la noche del domingo...

EN ALEMANIA

La amnistía

BERLIN, 11.—El Gobierno ha acordado que el beneficio de la reciente ley...

EN ALEMANIA

Cincuenta y ocho víctimas

FLORENCIA, 11.—Mientras los soldados de Ingenieros descargaban granadas, un proyectil estalló...

ALBANIA

Asamblea constituyente

ROMA, 11.—Dicen de Darazzo que una Asamblea Constituyente decidirá dentro de poco la forma...

EN ARGENTINA

Huelga general el día 15

BUENOS AIRES, 11.—Las organizaciones obreras han fijado para el día 15 del mes actual la huelga general...

EN ARGENTINA

Arrollado por una locomotora

Durante la madrugada última se hallaba practicando en una máquina de tren en la estación del Norte...

NOTAS POLITICAS

Las conclusiones de la Asamblea agricola

El señor Dato recibió ayer mañana a los señores Obispo de Sión, Ródenas, Guillón y al encargado de Negocios de la Legación de Portugal...

OTRAS NOTICIAS

UNA PROCLAMA DE LA C. G. T.

PARIS, 11.—La Comisión administrativa permanente de la C. G. T. publica una resolución en la que...

UNA DISTINCION

PARIS, 11.—Esta mañana visitó al señor Millerand el embajador de España en París señor Quiñones de León...

IRLANDA

Las tropas disparan

BERLIN, 11.—A pesar de la orden que prohíbe la circulación por las calles...

EN ALEMANIA

Francéses atacados

PARIS, 11.—Un despacho de Maguncia al «Petit Parisien» refiere que en la noche del domingo...

EN ALEMANIA

La amnistía

BERLIN, 11.—El Gobierno ha acordado que el beneficio de la reciente ley...

EN ALEMANIA

Cincuenta y ocho víctimas

FLORENCIA, 11.—Mientras los soldados de Ingenieros descargaban granadas, un proyectil estalló...

ALBANIA

Asamblea constituyente

ROMA, 11.—Dicen de Darazzo que una Asamblea Constituyente decidirá dentro de poco la forma...

EN ARGENTINA

Huelga general el día 15

BUENOS AIRES, 11.—Las organizaciones obreras han fijado para el día 15 del mes actual la huelga general...

EN ARGENTINA

Arrollado por una locomotora

Durante la madrugada última se hallaba practicando en una máquina de tren en la estación del Norte...

LOS CONFLICTOS

Cierre de metalurgias en Zaragoza?

El boicot sincadicalista contra la Transatlántica, fracasado

EN BARCELONA

HOOK-OUT DE EMPRESAS

BARCELONA, 11.—El Sindicato integrado por el personal de teatros, cine, actores, coristas, apuntadores...

EN CADIZ

BOICOT FRACASADO

CADIZ, 11.—El gobernador civil ha manifestado que puede considerarse fracasado por completo el boicot...

EN FERROL

LO DE LA CONSTRUCTORA

FERROL, 11.—Atendiendo requerimientos del vecindario, mañana se convocará el Comité de huelga...

EN SANTANDER

LOS PANADEROS NO TRABAJAN

SANTANDER, 11.—Como se supo se han declarado en huelga los panaderos. No ha faltado pan...

EN ZARAGOZA

CIERRE DE FABRICAS METALURGICAS

ZARAGOZA, 11.—Los obreros metalúrgicos han anunciado la huelga para el lunes...

EN BILBAO

EL CONFLICTO DEL MUELLE

BILBAO, 11.—Acaba de terminar la reunión celebrada en la Alcedía para ver de solucionar el conflicto del muelle...

EN BILBAO

La Patronal se reunió para adoptar importantes acuerdos

BILBAO, 11.—Una comisión de la Patronal ha visitado al gobernador...

EN BILBAO

El Rey en San Sebastián

SANTANDER, 11.—A las diez y media de la mañana ha salido en automóvil para San Sebastián...

EN BILBAO

En el frente Zabaldea

BILBAO, 11.—En el frente Zabaldea se ha celebrado un mitin organizado por todas las Sociedades...

EN BILBAO

Después del informe del defensor

Después del informe del defensor, retiró el fiscal la acusación por tres de los procesados...

EN BARCELONA

Calle de la Catedral

BARCELONA, 11.—Esta mañana en la calle de la Catedral, domicilio de Francisco Linares...

EN BILBAO

Asistieron al acto, que se desarrolló en un ambiente de gran cordialidad...

EN BILBAO

VALENCIA, 12.—A las nueve y media de la noche se ha declarado un violento incendio...

EN BILBAO

La casa ha quedado totalmente destruida...

EN BILBAO

Las pérdidas son enormes.

Afortunadamente, no hay que lamentar...

LOS CONFLICTOS

Cierre de metalurgias en Zaragoza?

El boicot sincadicalista contra la Transatlántica, fracasado

EN BARCELONA

HOOK-OUT DE EMPRESAS

BARCELONA, 11.—El Sindicato integrado por el personal de teatros, cine, actores, coristas, apuntadores...

EN CADIZ

BOICOT FRACASADO

CADIZ, 11.—El gobernador civil ha manifestado que puede considerarse fracasado por completo el boicot...

EN FERROL

LO DE LA CONSTRUCTORA

FERROL, 11.—Atendiendo requerimientos del vecindario, mañana se convocará el Comité de huelga...

EN SANTANDER

LOS PANADEROS NO TRABAJAN

SANTANDER, 11.—Como se supo se han declarado en huelga los panaderos. No ha faltado pan...

EN ZARAGOZA

CIERRE DE FABRICAS METALURGICAS

ZARAGOZA, 11.—Los obreros metalúrgicos han anunciado la huelga para el lunes...

EN BILBAO

EL CONFLICTO DEL MUELLE

BILBAO, 11.—Acaba de terminar la reunión celebrada en la Alcedía para ver de solucionar el conflicto del muelle...

EN BILBAO

La Patronal se reunió para adoptar importantes acuerdos

BILBAO, 11.—Una comisión de la Patronal ha visitado al gobernador...

EN BILBAO

El Rey en San Sebastián

SANTANDER, 11.—A las diez y media de la mañana ha salido en automóvil para San Sebastián...

EN BILBAO

En el frente Zabaldea

BILBAO, 11.—En el frente Zabaldea se ha celebrado un mitin organizado por todas las Sociedades...

EN BILBAO

Después del informe del defensor

Después del informe del defensor, retiró el fiscal la acusación por tres de los procesados...

EN BARCELONA

Calle de la Catedral

BARCELONA, 11.—Esta mañana en la calle de la Catedral, domicilio de Francisco Linares...

EN BILBAO

Asistieron al acto, que se desarrolló en un ambiente de gran cordialidad...

EN BILBAO

VALENCIA, 12.—A las nueve y media de la noche se ha declarado un violento incendio...

EN BILBAO

La casa ha quedado totalmente destruida...

EN BILBAO

Las pérdidas son enormes.

Afortunadamente, no hay que lamentar...

DESDE ASTURIAS

El olvido de lo genuino

Durante la época veraniega, Asturias vive en fiestas populares. Fiestas en Trubia, en la Pola de Siero, en Sama de Langreo, en Grado, en Gijón, en Avilés...

Las tradicionales fiestas y las clásicas romerías de Asturias! Pero, ¿qué pasa en ellas, por ventura, algo que verdaderamente sea clásico y tradicional? En las romerías, el orgullo y la murmuración...

Hay, sí, en estas fiestas populares de Asturias, partidos de football, «kermesses», «tés dansants», «garden-parties»... Muchas cosas... Pero, muy pocas, genuinamente asturianas...

Es esa una maravillosa Asturias remota, prisionada entre un dédalo de montañas gigantes, en las cuales se extienden las umbrías selvas, y se abren imponentes los profundos precipicios...

Enrique DE BENITO

EL ARMA ECONOMICA

Imperialismo y solidaridad

La contemplación de la realidad internacional, no debe inducirnos a irreflexivo pesimismo. El hecho de la guerra y su secuela de odios y relajamiento de disciplina jurídica...

El Derecho da guerra es, por otra parte, un capítulo no más del Derecho internacional público. Su misión, reducirse a humanizar, a localizar, a regular la guerra...

La expansión colonial en África fue la continuada política de imperialismo mercantil y acentuado la pugna existente entre las poderosas naciones rivales...

su autoridad y su prestigio, si lograra entrar las bases de este acuerdo y acertara a encauzarlo y darle vida.

El arma económica, imparcial y rectamente manejada, es de un valor muy apreciable para evitar las guerras y para afianzar la paz. Estimando así, el pacto de la Sociedad de Naciones ha previsto su utilización frente al Estado que recurre a la guerra...

La medida no puede ser más general. Ninguna objeción ofrece respecto a los Estados firmantes del pacto o adheridos al mismo, ya que voluntariamente se imponen esta restricción a su soberanía...

El arma económica no ha de ser tan sólo en el futuro un freno para contener las guerras; ha de intensificar, a más de eso, la vida internacional; ha de facilitar la libre utilización de los puertos, de las vías férreas, de los grandes ríos...

José DE YANUAS NISSIA

LAS SUBSISTENCIAS

Los labradores zaragozanos se niegan a entregar trigo

La Liga de consumidores celebrará un mitin

ZARAGOZA, 11.—El gobernador ha requerido a los representantes de las autoridades para pedirles una vez más, que, haciéndose cargo de las actuales circunstancias, cedan trigo, de momento, al precio de tasa para evitar el conflicto que se avecina.

Los representantes contestaron que no cederán ni un adarme de trigo a precio inferior al que ellos se han propuesto vender.

El gobernador les dijo que no podía consentir que la ciudad quedase sin pan y les anunció que estaba dispuesto a seguir los procedimientos que señala la ley.

Los representantes de los labradores insistieron en su negativa, a pesar de manifestaciones del gobernador.

La opinión censura la actitud del alcalde, favoreciendo a los labradores en contra del vecindario.

El domingo celebrará un mitin en el teatro Circo la Liga de consumidores para tratar de estos asuntos.

INCIDENTES EN SEVILLA

SEVILLA, 11.—Los tahoneros han elaborado hoy muy poca cantidad de pan popular, motivando enérgicas protestas del público y algunos incidentes.

LA ESCASEZ DE HARINA EN ZARAGOZA

ZARAGOZA, 11.—El Ayuntamiento ha celebrado sesión para tratar del problema de la falta de harinas, acordando que no procede ordenar la incautación de trigos y dejar el abastecimiento de harinas en manos del abastecedor, salvando los concejales su responsabilidad.

El alcalde y los concejales han comunicado colectivamente al gobernador estos acuerdos.

El gobernador ha manifestado que tiene tomadas medidas para evitar que falte el pan en Zaragoza.

Kiosko de EL DEBATE

CALLE DE ALCALÁ, FRENTE A LAS CALZADAVAS

CONFIDENCIAL

Queridísima Pili: Me lo figuraba y me lo temía. ¡Una más y una menos! Una mujer más que se encierra en su celda, inclina la frente hacia su labor humbruna y trabaja para obtener el pan...

Pero por muy seria que te pongas para decirlo no creeré que olvidas esta playa encantadora, donde el año último pasamos juntas días tan deliciosos. ¿Ni siquiera te acuerdas de... ni de...? ¿Con lo que te gustaban los dos? ¿Que no te crece, Pili?

No me expliques tu vida. ¿Qué honor de vida! ¿Es la emancipación? Bueno; pero es también el fastidio. ¿Y sabes lo que te espera? Te deformarás espiritualmente, te convertirás en una máquina igual a tu máquina. No pensarás sino en asuntos graves, en problemas, en negocios. Resumen: te harás hombre, y ni los hombres ni las mujeres te querremos; los hombres, porque no te considerarán mujer, y las mujeres porque no serás para nosotras el hombre que ama (¡ay!) sino el hombre en el sólo aspecto de ganapan. Quiero decir... Bueno, ya sabes que tengo malas explicaciones, indudablemente porque no ateo una cultura como la tuya.

La cultura! He aquí el pedestal de los emancipados como tú. Como si las demás fuéramos unas ignorantes de todo y lo malo. Tenteras vuestras. ¿Creéis que porque nos dedicamos a coquetear para la pesca del marido (que, desgraciadamente, es un negocio tan licito y tan serio como para vosotros los hombres la pesca del cliente) no adquirimos ciencia? Más que vosotros.

Ejemplo: ¿Sabes tú algo de organización del Ejército, de táctica, de estrategia, de balística y sobre todo de uniformes y de escalafón? ¿Qué! No lo sabes. Pues yo sí. Y para aprenderlo no necesitó frecuentar centros de enseñanza. Lo aprendí de Enrique, mi gallardo cadete, que ya no es más sino de otra, y que aprovecho. Junto hablamos de los problemas militares, especialmente del gran problema de la marcha del escalafón; y entre que te quiero y que no me olvidas, y un suspiro y una miradita con azúcar, soñamos toda la carrera de Enrique y hoy puedo decirte de carrerilla todas las armas y categorías del Ejército, y lo que se tararía en ascender dentro de cada una, y las edades de retiro, y otra porción de cosas que no diré que me hagan una Luendordf, pero, vamos, que soy ilustrada en la materia.

Otro ejemplo: ¿Sabes tú, sabia de Grecia, las asignaturas que hay que aprobar (ita a decir estudiar) para ser abogado, y de cuántas categorías son los Juzgados de primera instancia, y el sueldo que se gana en cada uno de ellos, y lo que piden para ser registrador o notario, y con qué se cobra el Código civil, el penal, la ley hipotecaria y el «Corpus juris» no sé qué...? Pues lo sabrías como lo sé yo, si hubieras copiado amorosamente los apuntes universitarios de mi Luis, que tampoco ha llegado a ser mío, sino de otra jueza, y con su pan se lo coma.

No te digo nada de medicina. ¿Dos años, casi seguidos, de relaciones con Julio! Mi familia y mis amistades se asombran de lo que se en cuestión de enfermedades. De remedios ya no sé tanto; pero lo mismo le pasaba a Julio, y creo que es achacoso muy generalizado entre médicos. Pues cuando me lanzo delante de gente y se admiran de mi ilus razón, yo me sonrío y me acuerdo de Julio. Estará mal que me acuerdo porque se casó con otra, pero me acuerdo.

Se preparaba para las oposiciones a la cátedra, y cuando venía a darme la paja me hacía un resumen de lo que había estudiado.

¿Lo que sabrá hoy su mujer! ¡Pobrecilla! ¿Ves cómo la pretendida ignorancia nuestra es uno de los lugares comunes del feminismo? Yo he seguido de refilón, unas cuantas carreras; las de mis novios. ¿Hubiera adelantado más siguiendo una sola por mi cuenta? Es posible; pero pongamos el argumento en su sitio; hubiera adelantado más casándome con alguno de ellos. Dios no lo quiso, y puede que no le faltara razón.

Lo que no niego es que he dilatado mi inteligencia dedicándola a aprender ciencias que no me son hoy de utilidad práctica. En esto tienen suerte los hombres; se dedican a una especialidad, la cultivan con el ardor de quien ha de emplear en ella su vida entera, y así obtienen el fruto. Yo no tengo la culpa de lo que me ha pasado. Yo estudiaba con afán la carrera de cada novio, creyendo de buena fe que sería la nuestra. Y luego... ¿Que no debí creerles tan pronto? Pero, Pili, si me juraban amor eterno... ¿qué iba a hacer?

Ahora mismo no sé qué va a ser de mí. No te había dicho nada, pero... allá va. Hay moros en la costa, en esta costa precisamente: dos moros. Un diplomático, que me gusta mucho, y un banquero, que me gusta por ahí, por ahí. ¿Qué me espera? ¿Aprender negocios o cuestiones internacionales? ¿Con cuál de las dos clases de conocimientos aumentaré mi ya vasta ilustración? Esto me da lo mismo. ¿Lo que pido a Dios es que sea mi última carrera, porque ya no tengo ganas de saber más! ¡Lástima que no está decidida por ninguno de los dos!

Eso sí; en cuanto me decida me caso. Y entonces no te enviaré. Tú seguirás en tu oficina, poniéndote cada vez más antipática y más fea. ¿Te casarás? Es posible, porque todavía no eres nada de eso; pero cuando te cases tampoco disfrutarás de nada, ni siquiera de las delicias del varano en esta playa. No; tú llevarás la familia a Corceguilla o El Escorial, y los sábados... ¡dijón Pili Rodríguez, emplazado, irá a ver a los suyos... en el tren de los maridos!

Horrible, chica.

Y nada más. Cuando me decida por alguno de los dos moros ya te lo contaré. Que aproveche la emancipación, y fastidiate porque no te dan licencia para venir.

En vez de admirarte, te odio, como a todas las que hacen lo mismo que tú. ¿Creéis servir para algo? Sí, para quitar el puesto a algún pobrecito que, como yo, acaso está buscando colocación para casarse con una buena muchacha. Por eso te odio. Cuando vuelvas a ser mujer, volverá a quererte tanto como te que a tu.

NITA.

Por la violación de correspondencia, Tirso MEDINA

COMISION MIXTA

El seguro de emigrantes

Por el ministerio del Trabajo se ha dictado una real orden autorizando a la Comisión permanente del Consejo Superior de Emigración para invertir parte de sus recursos en pagar primas de seguros contra muerte o invalidez permanente total por naufragio, a favor de los emigrantes o inmigrantes españoles, mediante convenio con el Comité Oficial de Seguros.

CRONICA EXTERIOR

Los capitanes Araña

Polonia, al finalizar el siglo XVIII, era grande. El croquis 1 le indicará al lector cuáles eran las fronteras de esa nación. En el Tratado de Versalles, al resucitar a Polonia, se dieron las fronteras occidentales que tenía hace más de un siglo (Compartéense los gráficos 1 y 2), sin más diferencia que omitir el Estado libre de Danzig (en el que han estado sus reales los ingleses) y estar su en...



Polonia en 1795.

litigio a quién ha de pertenecer la zona puntada en el croquis 2, si a los alemanes o a los polacos. El príncipe de Teschen, como se recordará, se resolvió en favor de Checoslovaquia. Pero si fué relativamente fácil devolver a Polonia la frontera occidental de la época de su grandeza, no lo era el determinar su frontera oriental. Para ello hubiera sido menester que los rusos hubiesen intervenido en la resolución del engorro de Versalles, y sabido es que en ese punto brillaron por su ausencia.

Los aliados embarcaron a Polonia en la aventura de lanzarla a la ocupación de su frontera oriental, y los polacos, creyendo que iban bien guardadas las esencias, montaron en su «Reconquista» encomendándose a las páginas de un historia, avanzaron hacia Oriente. Comparando la posición que alcanzaron (cro...

Esta al agente ruso señor Voroski, que (según declaraciones hechas en la Cámara italiana por el ministro de Estado, conde de Sforza) se paró en Italia, de una amplia hospitalidad, y camino de Moscú va Wladimir Kopp, representante en Berlín del Gobierno bolchevique, siendo portador de una serie de proposiciones de Alemania para la reconstrucción económica de Rusia. Y el tal Kopp ha afirmado que el Gobierno ruso no firmará la paz si entre las condiciones de la misma no se incluye la relativa a un contacto libre de todo obstáculo entre Rusia y Alemania. Bien informado debe de estar ese bolchevique, porque, según Lloyd George, entre las condiciones estipuladas los soviets para llegar a la paz está la de que se abra a Rusia una vía de comunicación polaca para su tráfico comercial con las tierras del Báltico.

Mira el lector el gráfico 2 y verá que si esa vía de comunicación ha de cruzar territorio POLACO, no puede pasar más que por el callejón comprendido entre la frontera alemana y la occidental del territorio libre de Danzig, y cástate a Rusia. Frontera de Alemania y a Lloyd George dispuesto seguramente a recoger veias de nuevo y a retirar sus palabras amenazadoras de enviar municiones a Polonia en el caso de que se intentara que Rusia y Alemania tuvieran fronteras comunes. ¡Ha rectificado ya tantas veces!

Como se ve (si el telegrafo no nos engaña, como nos engañó al decirnos que Varsovia estaba ya en poder de los bolcheviques) la situación sin duda mucho de ser tranquilizadora, pues si los bolcheviques nada intentan contra los territorios esencialmente polacos (palabras de Kamepeff, piensas dejar a Polonia reducida a territorio comprendido entre la línea demarcada por Lloyd George (croquis 2) y su frontera occidental, ampliando algo su frontera hacia el Este, en las zonas de Brest-Litovsk y Cholm. De aquí, sin duda, la generosidad, mayor que la de los aliados, de que los bolcheviques dijeron que estaban animados.

Es esa Polonia diminuta, que no ha de tener más que un ejército de 50.000 hombres, que no ha de recibir ni material de exterior y no ha de poder fabricar ni cañones ni municiones (porque se le veía toda industria de guerra), la que apetece los aliados? ¿Y si no han de poder los polacos recibir...



Linea que alcanzaron los polacos. Posición aproximada actual. Linea impuesta por Lloyd George.

quis 2) y la línea de cruces (croquis 1) que marca la frontera polaca en 1795, bien se ve que poco les faltó para conseguir llegar a los límites de la Polonia de antaño.

La aventura en que los polacos se metieron era tan desatinada como la que España pudiera entender, con los elementos que hoy cuenta, para recuperar los territorios que tenía en la época en que se podía el sol en los dominios españoles, como aquella otra de don Quijote arremetiendo contra los molinos de viento; pero la locura de grandeza de Polonia, el error polaco, tiene una disculpa. ¿No habían convenido los aliados en que era preciso crear una Polonia fuerte que sirviera de Estado tapón entre Rusia y Alemania? ¿No iba a ser ayudada Polonia por los vencedores? Pues entonces, ¿a qué dudar!... Y Polonia se afirmó en la silla; erigió la lanza; arremetió contra los molinos, y al caer destraza, los capitanes Araña la dejaron entregada a su triste suerte, aconsejándose (palabras de Lloyd George) que se esfuerce en llegar a un armisticio. «Si no hay acuerdo, porque Polonia se niegue a admitir las condiciones que debe aceptar, dadas las en que se desarrolló el conflicto, los aliados abandonarían a esta nación, y si las negociaciones fracasan porque peligro la independencia de Polonia y se formara un imperio soviético (límites de Alemania), no se enviarán tropas a Polonia, porque los recursos de este país son escasos (fino no haga usted reír, señor Lloyd George!); pero se le enviarán todos los stocks considerables de material de guerra que aún existen». ¡Linda ayuda!... Por su parte Millerand ha asegurado que se estipuló pensar que Francia pensase en movilizar de nuevo. Los laboristas ingleses y los socialistas franceses han ganado, pues, la partida, que el tono amenazador de Lloyd George de los pasados días bien indicaba que de algo más que de enviar municiones a Polonia se trataba, y es ridículo decir que esta nación (diminuta posee en hombres elementos suficientes para hacer frente a la inmensa Rusia.

ayuda de los extranjeros y se les prohiba fabricar material de guerra, ¿para qué van a servirle los 50.000 hombres del ejército les dejan?

Súmense a las noticias apuntadas, las declaraciones del conde de Sforza en la Cámara italiana, condenando el bloque que pretende Lloyd George emplear contra Rusia: «Esta política no está de acuerdo con el temperamento del pueblo italiano, que está pronto a simpatizar con LOS PUEBLOS O GOBIERNOS sobre los cuales cree que se ejerce una violencia presión extranjera». Afádate que, según la «Gaceta de Colonia», en los suburbios de Varsovia desfilaban armados hacen propaganda en favor de los bolcheviques, que existen grandes diferencias entre los jefes militares polacos y los franceses, por no quererse someter aquellos a éstos, que Rumania y Checoeslovaquia se sienten neutrales, y únicamente Hungría, que, como se ve en el croquis 2, no tiene fronteras comunes con Polonia, está dispuesta a ayudarla, y a grande es mi esperanza a ayudarla, y a no es sólo esta nación la que va a quedar entregada a sus propias fuerzas, sino que Francia está a punto de sufrir la misma suerte. Las divergencias entre Millerand y Lloyd George puestas de nuevo de manifiesto con motivo de la cuestión polaca, hacen pensar en ello. Si tal ocurre, bueno será que los españoles recordemos cuán grande es el cariño que los franceses nos profesan y el alto concepto en que siguen teniendo nos. En «Le Temps» de 8 del actual y en un artículo titulado «Fraternidad» se lee lo que sigue: «El salvajismo sin trabas de los iberos diez años a los pueblos iberos». (Habla de la conquista del Perú.) Yo creo que siendo salvajes bien podríamos, en el caso llega, desempeñar el papel de escarabajos.

Armando GUERRA

DE MELILLA

Yacimientos petrolíferos?

MELILLA, 11.—Cerca de Tafersit se ha descubierto un yacimiento cuyas aguas tienen un contenido de petróleo. Los expertos creen que existen próximos yacimientos petrolíferos.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Fallecimiento En Lánara (Lugo) ha enterrado su alma a Dios, víctima de una angina de pecho que venía atacando su vida, el señor don Emilio Minuesa Luenga.

Condesas de Aybar y del Pilar: heroneras de las Torres. Señoras de González Beltrán, Carbonell, Drake, viudas de Loygorri, Lanza y Tarrío.

El funeral que se celebrará el sábado, a las once de la mañana, en la iglesia de San Pedro (calle del Nuncio), todas las misas que se digan mañana en la parroquia del Buen Consejo de esta Corte, así como el funeral en la iglesia de San Mateo de Arévalo (Segovia) y las misas del día 4 de septiembre en la capilla de Nuestra Señora del Carmen de la Colonia de Torrelodones (Madrid), serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Señores Sánchez de Toca, Ruiz Jiménez, Sorolla, Bellisó, Osma, Alvarez Quintero, Chaparrista, Castañes, Sanz y Chulvi, González Castejón y Ocaña, Ezpeleta, Quiroga, Sanz y Magallón, Cabaneta Arián, Alvarez de Sotomayor, Santos Eozay, Ortiz y Villajos, Joyavall, Santos Suárez, Urzúa, Elizaga, Muñoz Chaves, Buañedo, Garrido, Santa María, Madrid Moreno, Pérez, Otamendi y Retortillo, Alcalde de Zafra, Valverde, Lustras, Castellarnau, Solís, Patiño, Romé, Guell, Aicazar, Alsinia, Cruget, López Chico, Gómez de Barreda, Gómez Hidalgo, Azcona, Roncal, González Conde, Nieves, Rodríguez, Rivera, Cordoniu, Corvases y González Leonard.

Los deseos felicidades. San Jacinto y San Roque El 16 serán los días de la marquesa de Castellanos, condesa viuda de Xiquena, señora de Martín Aguilera, señoras Benavente, Picón, Pidal, Martos, Montolió y García.

Han salido: para Santander y San Sebastián el señor Gascon con su distinguida familia; para Fuente Caliente y San Sebastián, nuestro querido compañero de redacción don Agustín Retortillo Maepherston (El Abate Faria) y su distinguida familia; para Granada, el secretario de aquel Gobierno civil, don José Cayenillas y Arrazola y familia.

Todas las misas que se celebran los días 13 y 20 en la iglesia del Santísimo Cristo de la Salud, el 14 en la Concepción y el 19 en San Millán serán aplicadas por el alma de doña Carmen Sánchez Unánue, fallecida el 7 del actual.

Para Llodio los marqueses de Urquijo; para Cestona, don Julián Felipe; para Biarritz, la señora doña Elena Sarraón, viuda de Aroos; para Cantabria, la duquesa de las Torres; para San Sebastián, el señor Alcibiales Pecanacha; para Fuenterabía, la duquesa de Almenara Alta; para Calatayud, don Ramón Escudero; para El Escorial, don Leopoldo Calvo Sotelo; para Fuente la Higuera, don Elías Torro; para Las Arenas, don José María Cremades; para La Granja, don Luis de Aristizábal; para Francia, el Marqués de Camarada; para Denúst, el conde de Salient; para La Granja, don Braulio Arnal y don José Grinda.

El día 16 celebrarán su santo la princesa de Radziwili, las marquesas de Sentmenat, Cueva del Rey, Montehermoso, Seoane, Blegua, San Miguel de la Vega, Valle y viuda de San José.

Para Llodio los marqueses de Urquijo; para Cestona, don Julián Felipe; para Biarritz, la señora doña Elena Sarraón, viuda de Aroos; para Cantabria, la duquesa de las Torres; para San Sebastián, el señor Alcibiales Pecanacha; para Fuenterabía, la duquesa de Almenara Alta; para Calatayud, don Ramón Escudero; para El Escorial, don Leopoldo Calvo Sotelo; para Fuente la Higuera, don Elías Torro; para Las Arenas, don José María Cremades; para La Granja, don Luis de Aristizábal; para Francia, el Marqués de Camarada; para Denúst, el conde de Salient; para La Granja, don Braulio Arnal y don José Grinda.

CONFLICTO RESUELTO Las cigarreras, satisfechas

Ha quedado resuelto el pleito que venía sosteniendo las obreras no asociadas de la fábrica de Tabacos con las veinte compañías sindicadas, que más se distinguieron, como recordarán nuestros lectores, en el pasado movimiento. Ayer, a las seis, el señor Dato recibió a una comisión de cigarreras no asociadas, con las cuales celebró una entrevista, y como resultado de la cual se acordó que dichas veinte obreras, a las que habían puesto el veto las 2.400 que desde los primeros momentos se mostraron enemigas de la sindicación, no vuelvan a trabajar con sus compañeras y pasen al albar de la Compañía Arrendataria de los Encomendados, Vega de Boecillo, Jura Real, Benaméguis de Siatayo, Salmat y viudo de Benalúa.

COTIZACIONES DE BOLSAS

Table with financial data including Madrid, Paris, and Barcelona market prices for various securities and currencies.

EL METROPOLITANO No se autorizará la zanja

El conde de Limpias, al recibir a los periodistas, se refirió a la intervención que el director del Metropolitano, que EL DEBATE publicó ayer en su edición de la mañana. Anabó el alcalde la iniciativa de sustraer información que satisficiera la necesidad de ilustrar al público de Madrid sobre un asunto de gran importancia para el vecindario.

MUSEO DEL PRADO Los trabajos del Patronato

La Junta de Patronato del Museo del Prado ha publicado en la «Gaceta» ayer la Memoria correspondiente al año 1919. Entre los trabajos de que en ella se da cuenta de la reorganización de la sala de libros, después de retirar de ella algunas librerías de manos seguras automáticas, después de haber tapizado los muros de color bayo, propo para hacer resaltar la pintura, y de colocar un espejo que permita cómodamente el techo, pintado por Vicente López.

UNA PERTURBACION El tráfico internacional

Sobre este asunto, cuya trascendencia no es necesario resaltar ha dirigido la Cámara de Comercio de Madrid la siguiente instancia al ministro de Fomento: «Excelentísimo señor: Ante las continuas quejas de importadores y exportadores españoles por la frecuente y cada vez más persistente anomalía en el servicio de transportes en nuestras estaciones fronterizas, y las medidas adoptadas por las compañías de ferrocarriles francesas, no admitiendo facturas en pequeña velocidad con destino a Portugal e Irún, se gestionó por la Cámara de Comercio francesa de Madrid, cerca del Gobierno de su nación, el que esas medidas restrictivas cesasen. Pero, según oportunamente nos comunicó aquella corporación, el ministro francés de Comercio e Industria y el ministro de Negocios Extranjeros, coincidieron en replicar que las restricciones de transporte que actualmente sufren los comerciantes españoles que realizan expediciones de Francia, eran debidas a los ferrocarriles españoles, cuyas estaciones fronterizas están congestionadas de mercancías. Añadía en su comunicación el ministro de Comercio e Industria francés, que a pesar de la petición que había dirigido al ministro de Negocios Extranjeros, a fin de que gestionase cerca del Gobierno español el que esa situación cesase, todo continuaba en igual estado, por lo cual se atrevía a proponer a los importadores y exportadores la conveniencia de prescindir de los ferrocarriles y realizar sus expediciones por mar.

PARIS

Paris market news including prices for various goods and currencies.

BARCELONA

Barcelona market news including prices for various goods and currencies.

SUCESOS

Accidents and other news items including a fire in a factory and a death in a train.

CORREOS Y TELEGRAFOS

Construcción de edificios La «Gaceta» de ayer publica un real decreto en cuyo preámbulo se expone que, estando en ejecución el plan de construcción de casas para el servicio de Correos y Telégrafos, se ha puesto de manifiesto la dificultad de llevarlo a cabo con las cifras de coste que se asignaba a cada edificio.

CUERPO DE SEGURIDAD

Nuevos tenientes Ayer publicó la «Gaceta» la lista definitiva de los tenientes admitidos para ingreso en el Cuerpo de Seguridad. Son los siguientes: 1. don Hilario Refanaga García; 2. don José Gómez Lorente; 3. don José Justo Revuelta Peña; 4. don Julián Martínez Muñoz; 5. don Justo García López; 6. don Manuel Espinosa Camarero; 7. don José Díaz González; 8. don Manuel Arias Rodríguez; 9. don Francisco Esteban Alonso; 10. don José López Flores; 11. don Juan Díaz Espín; 12. don Filadelfo Rodríguez López; 13. don Ángel Valle Gascón; 14. don Joaquín Segurado de la Iglesia; 15. don Ángel Martín Hernández; 16. don Balbino Benoit Goicoechea; 17. don Francisco Girón López; 18. don Joaquín Zamora Cárdenas; 19. don Antonio Marcos Villafraña; 20. don Julio Poveda Poveda; 21. don Rafael Llop Zabala; 22. don Aurelio Bragado Danie; 23. don Manuel Romero Márquez; 24. don Mauricio Ramos Mús; 25. don Emilio Gómez Ruiz; 26. don José Ortega Bañón; 27. don Lorenzo Villafraña; 28. don Antonio Martínez.

TELÉFONOS DE EL DEBATE

Redacción: 365 M. Administración: 895 M.

LA «GACETA»

Estado. Real decreto ascendiendo a consejero de primera clase a don Antonio de Motta y Ortiz, consejero de segunda clase a don Antonio de Motta y Ortiz, y disponiendo que continúe con aquella categoría en el desempeño del mencionado cargo. Real orden disponiendo que durante la ausencia del subsecretario de este ministerio se encargue de dicha Subsecretaría don Servando Crepo y Boggio, ministro plenipotenciario de segunda clase, jefe de la Sección de Contabilidad y Obra pía de este departamento. Gobierno. Real decreto autorizando al ministro de este departamento para que cuando lo estime procedente, y a propuesta de la Dirección general de Correos y Telégrafos, pueda admitir en su subasta de las obras que se indican de cada uno de los edificios que han de construirse con destino a Correos y Telégrafos dentro de la cantidad que el mismo tenga asignada y una vez que sea aprobado su proyecto. Trabajo. Real decreto autorizando a la Comisión permanente del Consejo Superior de Emigración para invertir parte de sus recursos en pagar primas de seguro contra muerte o invalidez permanente total por naufragio, a favor de los emigrantes españoles. Grupos y Juntas. Real orden nombrando para los Registros de la Propiedad que se indican a los señores que se mencionan. Fomento. Real orden autorizando al jefe de pesquerías 100.000 para atender a los que se originan durante el mes actual en los reconocimientos de terrenos, estudios de colonias por el personal técnico y personal que en los mismos se emplea, así como a las colonias agrícolas que se mencionan, y que se expida el presupuesto a justificarse a favor de los señores vocal-interventor y depositario de la Junta central de Colonización y Repoblación interior. Trabajo. Real orden disponiendo se considere a don Manuel Borjón Romero como representante español de la Compañía naviera, autorizada para el transporte de emigrantes, «Cosulich Societas Triestina di Navigazione», en sustitución del fallecido don Manuel Borjón Sánchez, miésto del sobre, 300 pesetas sueldo.

REUMA; CATARROS; CALCULOS; NEURASTENIA. BALNEARIOS TERMAS PALLARES ALHAMA DE ARAGON. GRAN CASINO TEATRO LUCHAN

Folleton de EL DEBATE (3)

LA PIMPINELA ESCARLATA

(NOVELA) por la Baronesa de Orozy (Traducción de la «Biblioteca Nelson»)

El se sentaban con su calaca, mientras caían, una a una, las cabezas bajo la cuchilla, y quedaban todas salpicadas con la sangre de aquellos aborrecibles aristócratas. —¡Eh, abuelita!—dijo Bibot a una de aquellas horripilantes viejas—. ¿Qué llevas ahí? La había visto durante el día con su calaca y con su látigo. Asida al puño de éste llevaba ahora una sarta de bucles de todos los colores, del dorado al plateado, del rubio al castaño, y los acariciaba, con sus enormes y huesosos dedos, riéndose, burlescamente, de Bibot. —Trabé amistad con el camante de «Doña Guiltalina»—dijo la vieja con risa grosera—, y a medida que caían rodando las cabezas, las cortaba estos rizos para mí. Me ha prometido algunos más mañana, pero no sé si me hallaré en mi sitio de costumbre.

—Y, ¿por qué no, abuelita?—preguntó Bibot, que, aunque soldado viejo, no podía menos de estremecerse ante aquella horrible y repugnante figura de mujer, que, en el puño del látigo, llevaba aquel macabro trofeo. —Mi nieto tiene las viruelas—contestó la vieja, señalando, temblorosamente, con su dedo pulgar hacia el interior de la carreta—. Hay quien dice que es la peste, y si lo es, no me dejarán entrar mañana en París. Bibot, que al oír lo de las viruelas había retrocedido con presteza, al escuchar ahora que la vieja hablaba de la peste, con una naturalidad asombrosa, echóse rápidamente hacia atrás. —¡Maldita sea!—exclamó, gubriendo, mientras la gente toda se apartaba, apresuradamente, de la carreta, y la dejaba completamente a solas en medio del lugar. —¡Maldito tú, ciudadano, por cobardel!—dijo la vieja, soltando una ruidosa carcajada—. ¡Vaya un hombre, que te tiene miedo a las enfermedades! —¡Voto al chapiró! ¡La peste! Todos quedaron horrorizados y silenciosos ante aquella horrible enfermedad, lo único que podía despertar terror y repugnancia en aquellas salvajes y embrutecidas criaturas. —¡Lárgate ya de aquí con tu pestilente erof!—gritó Bibot, con voz ronca. Y la vieja, con una sonrisita burlesca, seguida de un chiste soez, fustigó a su enflaquecido jaco y pasó, desdenosamente, la puerta con su carreta. —¡Aquel incidente echó a perder la tarde. La gente estaba horrorizada ante aquellas dos terribles maldiciones, aquellas dos incurables enfer-

medades, precursoras de una muerte atroz y en el mayor abandono. Vagó durante un rato por las barricadas, silenciosa, teñida, mirando a todos lados con recelo, evadiendo, como por instinto, el contacto con los demás, y temiendo que la peste estuviese ya en su coche de su presa. Momentos después presentéme, repentinamente, un capitán de la Guardia, igual que habíale ocurrido a Gaspierre. Pero Bibot le conocía, y no había temor de que esta vez fuese algún granuja inglés disfrazado. —¡Un carrol!—gritó, casi sin aliento, antes de llegar a la puerta. —¡Qué carrol?—preguntó Bibot, con aspezoza. —¡Uno guiado por una horrible vieja; una carreta con toldo. —Una docena de ellas había. —¡Una condenada vieja que decía tener a su nieto atacado de la peste! —¡Sí! —¡No habrás permitido que salga? —¡Voto al chapiró!—exclamó Bibot, cuyas anorotadas mejillas tornáronse, repentinamente, lividas por el espanto. —Dentro de la carreta iban la encoquetada condesa de Lourmay y sus dos hijos; todos ellos traidores y condenados a muerte. —¡Y la vieja!—preguntó Bibot, entre dientes, mientras un escudero de superstición y de temor recorría sus espaldas. —¡Rayos y centellas!—replicó el capitán—. Se teme que sea ese maldito inglés en persona, ese endemoniado «Pimpinela Escarlata».

Un hombre apaleado

Juan Lorenzo Sanchoval fue agredido, cuando extraía arena del Manzanares, por su compañero Juan López Sánchez, el cual con una vara dió una fenomenal paliza, produciéndole graves lesiones en la cabeza. Juan fué curado en la Casa de Socorro del distrito y luego llevado al Hospital de la Princesa. El agresor pasó al Juzgado y de él a la cárcel. Otros individuos que le acompañaban en el momento del suceso se dieron a la fuga.

DOVER: EL REPOSO DEL PESCADOR

Hallábase Sarita en la cocina, sumamente atareada; en el gigantesco fogón veíase una fila de cacerolas y sartenes, y en un rincón una enorme marmitta, llena de sopa; un asador, que giraba con pausada lentitud, presentaba, alternativamente, al calor de la lumbre, todos los lados de un magnífico solomillo de vaca. Las dos jovencitas maritornes, que no cesaban de ir y venir de un lado a otro, ansiosas de prestar su ayuda, se hallaban sofocadas y ahelantes; habíanse arreglado sus manguitas de perca hasta más arriba de los hombros de sus codos, y ahogaban la risa, que les retobaba en el cuerpo, diciéndose chistes la una a la otra, cada vez que la señorita Sara se volvía de espaldas. Y la vieja Jimena, de carácter gruñón y de un corpachón voluminoso, refunfuñaba quedamente, sin cesar, mientras removía, metódicamente, la sopa en la marmitta. —¡Oye, Sarita!—llamó una voz, jovial por lo monos, ya que no armoniosa, desde el contiguo salón. —¡Válgame el Señor!—exclamó Sarita, riendo. —¿Qué ganas?—preguntó Jimena. —¿Qué quieres ahora?

—La corvea, seguramente; ¿qué has de hacer?—gritó Jimena—. ¿Crees que a Diego le bastaría un solo jarro? —Y el señor Harry también tenía que comer—dijo Sara, una de las jovencitas maritornes, con cándida sonrisa, y sus ojos, como el azabache, guñaban, al encontrarse los de su compañera, haciendo ambas esfuerzos para contener la risa. Una ráfaga de enyo cruzó el rostro de Sara, que se frotaba nerviosamente las manos redondas y bien proporcionadas caderas, ansioso ponerlas en las servilletas de Jimena. Pero venció, al fin, su innato humor, y reponiéndose al punto, hizo un gesto, y, encogidos de hombros y enfriándose en su tarea de freír patatas, se enfrascó en su tarea de freír patatas. —¡Oye, Sarita!—dijo Jimena—. ¿Has visto a la fresca hija del mesonero, correada por el ruido de los vasos, cuando peaban, impacientes, las mesas de mármol? —¡Sí, Sarita!—gritó una voz, con insistencia. —¡Piensas pasar la noche buscando la «Pimpinela»? —¡Cuidado! Bien podría padre llevarse la cabeza—dijo Sara, entre dientes, mientras Jimena, en silencio, y con su habitual hábito de cogió de la alacena dos grandes jarros de dos onzas copetes de espuma, y empezó a llenar unos jarros de latón, de aquella fabricada en casa, que, desde el tiempo de Carlos, había hecho famoso a «El Reposo».

NOTICIAS

FIESTA MILITAR

En Cartagena, y para festejar el triunfo del equipo del regimiento de Sevilla, que ganó la copa del general Santiago en el concurso del Tiro Nacional, se ha dado una comida extraordinaria a las fuerzas de dicho regimiento, y en el cuarto de banderas un chuncho, al que han asistido el gobernador militar y representantes de todos los Cuerpos del Ejército y de la Armada.

UN MUCHACHO AGRECIDO

Un grupo de gorros huelguistas agredió en la calle de la Bolsa a un dependiente de la fábrica de gorras de la calle del Cascazo, 23, arrebatándole un bulto, donde el chico llevaba 200 fundas de ros, que valen 500 pesetas, arrojándolas a una alcantarilla.

Las fundas fueron recuperadas, pero en el estado que es de suponer. Ninguno de los individuos que comestieron al reprobable acto fué detenido.

EL ROBO DEL MALETÍN

Don Antonio Novoa Medina, zapatero, venía hacia Madrid de una excursión, y al perder el tren en Aranjuez tuvo que esperar al concurso de Valencia para el regreso. Mas en aquel convoy se había dejado su equipaje, consistente en cuatro bultos y un maletín.

Denunció el caso, y ya de madrugada, el cabo de la Guardia civil Claudio Martínez, de servicio en el Museo de Pinturas, vio que dos sujetos manipulaban con un maletín, sentados en un banco del paseo del Prado.

Los echó el alto el cabo, deteniendo a los individuos, que se llaman Enrique González Tamy y José López Pozo, de diez y nueve y diez y siete años, respectivamente, sin domicilio, los cuales dijeron que lo habían robado.

Y he aquí un equívoco pro quo, que parece arrojado de la trama de una comedia. El mismo día robaron un maletín al diputado don José Luis Oriol, sucesos de que ayer dimos cuenta, y la Policía, al saber la detención de los «crámpas» citados, supuso que el maletín era el de este señor, comprobándose más tarde que era el de don Antonio Novoa; pero mientras se descubrió la verdad, el maletín dichoso dió bastante que hacer, por originar no pocas confusiones.

DEPORTES

Concurso hípico en El Escorial

Los ganadores del tiro de pichón

IMPRESIONES
La pista de concurso de El Escorial, que se traza anualmente de un modo provisional, es una de las más pintorescas en su género; enclavada en terrenos del patrimonio real, entre dos excelentes posesiones, como el Jardín de Arriba y el Remol, su situación no puede ser más soberbia; desde los asientos se domina en frente toda la vista del Monasterio; a la derecha el cerro donde se asienta la famosa silla de Felipe II, y a la izquierda, otro cerro, el menos peinado de todos los que circundan el Real Sitio, separado por el paseo de los Alamillos, que es el más preferido de todos los veraneantes. Esta pista es reducida, lo que permite ver los menores detalles cuando el caballo salta o galopa en el lado opuesto.

En pleno campo, falta de cuidados por su carácter provisional, tiene el único inconveniente de que el terreno es demasiado duro, fácilmente comprobable por los tiempos que ha marcado el cronómetro. Esta mala condición se ha exagerado, por haber segado la hierba de todo el recorrido. Para marcar este, hubiera sido conveniente hacerlo por medio de arbustos, como se acostumbra en los demás hipódromos.

No se levanta ninguna tribuna—El Jurado tiene un toco tablado—, y constituye una nota de color el que cada cual ocupa el sitio que mejor le convenga, llevando bajo el brazo su silla correspondiente.

Para un aficionado, constituye una verdadera alegría ver un público tan numeroso como el que concurre a los terrenos de la Herrería, tanto en las tiradas de pichón como en el concurso hípico. La animación fué verdaderamente extraordinaria; a pesar del calor que todavía se debía sentir a últimas horas de la tarde, mucho antes de la hora anunciada han comenzado a acudir muchas personas, en las que ha predominado el bello sexo.

Se puede asegurar que ha habido más espectadores que en cualquier otro concurso, no de una población secundaria, sino de Madrid mismo. Hay que tener en cuenta que en las reuniones de la Castellana (del concurso, no de las carreras) el predominio del elemento militar es considerable. Para este buen contingente contribuye desde luego la falta de otras diversiones; pero, a juzgar por el interés despertado, que se ha exteriorizado en pleno entusiasmo.

Concurran, también es verdad que existe mucha afición.

El número de caballos fué reducido, y muchísimo menos relativamente el de los jinetes. Esto se explica por dos razones: primeramente, porque la mayoría de los premios correspondían a este primer día de concurso es exigua, que casi no recompensa los gastos de viaje de tres o cuatro caballos que suele llevar un oficial de estas lides; en segundo término, porque la mayor parte de los caballos de concurso ya se encuentran en Santander, cuya temporada se aproxima, en donde los premios ascienden a sumas de consideración.

La reunión fué dirigida por prestigiosos deportistas. El Jurado lo componían el alcalde, señor Arribas; el comandante de Carabineros señor Miquel; el teniente coronel don José Álvarez de Sotomayor; el capitán señor Puig; el capitán de la Academia de Caballería señor Barroto, don Jaime Milán del Bosch, etcétera. Han sido presididos por el general Marina.

Dos pruebas se disputaron hoy, la de «cuadración» y la de «chonor», ambas para toda clase de caballos, con nivelación o «estacion» de la primera. En cada una se disputaron 12 pichones. Los obstáculos, en forma de muro, eran sumamente fáciles: vallas, barra, barrera simple y doble, barrera de campo y nada más. En la primera prueba, sin embargo, solamente tres caballos realizaron el recorrido con limpieza, y en la otra prueba solamente el ganador. Cuatro caballos muy conocidos de nuestras pistas obtuvieron los primeros puestos, destacándose entre ellos el veterano «La Ina», de don Pedro Goyoga, que consiguió los dos premios, si bien repartiendo el de la primera prueba con «Oloroso» por haber empujado.

Algo menos veces que otras veces, conserva, sin embargo, el ganador la misma flexibilidad en los saltos. «Avión» es el que se encuentra más en todo.

He aquí los resultados detallados:
Primera prueba.—INAUGURACION (hándicap), 700 pesetas; nueve obstáculos con altura máxima de un metro.
1. «La Ina», montado por el propietario, don Pedro G. Goyoga; 2. «Oloroso», montado por el señor Jiménez, sin faltas, cincuenta y seis segundos cuatro quintos; 3. «Avión», montado por don Pedro Goyoga (sin faltas, un minuto); 4. «Enclavado», montado por el señor Isasi (un minuto un segundo); 5. «Arjona», montado por el señor Calatrava (dos faltas, un minuto veintisecho segundos); y 6. «Luzbel», montado por el señor Jiménez (tres faltas, un minuto doce segundos).

Segunda prueba.—HONOR, cinco objetos de arte, nueve obstáculos con altura máxima de 1,10 metros.
1. «La Ina» (Goyoga); 2. «Enclavado» (Isasi); 3. «Oloroso» (Jiménez); 4. «Avión» (Goyoga); 5. «Luzbel» (Jiménez); y 6. «Arjona» (Calatrava). Tiempo: cincuenta y cinco segundos cuatro quintos.

Mañana jueves se disputarán otras dos pruebas, la «Copa de San Lorenzo» y la «Despedida», la primera con una buena dotación. Es la prueba capital del programa, de invitación y con doce obstáculos, por lo menos.

Tiro de pichón
Las tiradas de pichón que han comenzado el día 7 han obtenido un verdadero éxito. Tomaron parte numerosos escopetas de distintas localidades, y casi todas las pruebas tuvieron un final muy reñido. Véase los resultados:
Premio de honor. COPA DE SU MAJESTAD EL REY.—1. señor Labarga. Este premio se disputó a diez pichones, excluyendo dos cerros, con derecho a igualar, siendo la distancia a 26 metros.
COPA DE LA INFANTA ISABEL.—1. señor Labarga. Hándicap de seis pichones; dos cerros excluyen, con derecho a igualar.
COPA DEL INFANTE DON FERNANDO, seis pichones, un cerro excluye y derecho a igualar.—1. don Cejudo Lejara.
Compañero de San Lorenzo de El Escorial. COPA DEL AYUNTAMIENTO.—12 pichones, 25 metros, dos cerros excluyen y derecho a igualar.—1. don Luis de la Torre.
PREMIO DEL CASINO DE SAN LORENZO, cinco pichones, hándicap, un cerro excluye y derecho a igualar.—1. don Fernando del Castillo.
PREMIO DEL COMERCIO, cinco pichones, hándicap, un cerro excluye y con derecho a igualar.—1. don Luis de la Torre.
PREMIO DE MULEY HAFID, seis pichones, serie, un cerro excluye y con derecho a igualar.—1. don Cejudo Lejara.
PREMIO DE DON LUIS GALLINAT, cinco pichones, hándicap, un cerro excluye y con derecho a igualar.—1. señor Labarga.
PREMIO DE LA EMPRESA DEL PARQUE ALFONSO XIII, seis pichones, 20 metros, un cerro excluye y derecho a igualar.—1. señor Labarga.

Regatas a la vela
SAN SEBASTIAN, 11.—Han llegado para tomar parte en las regatas de mañana jueves, en la que se disputa la «Copa de Oro del Casino», los baidarros «Torino», del Rey, y «Sainki», de Chávarri. Esperase al yate «Giralda», del Rey, Arrión.

CARTAGENA, 11.—A las cinco de la mañana se ha celebrado el entierro del aviador señor Torres Aguilár.

Presidió el duelo el gobernador militar, el capitán general del Apostadero, el general jefe del Arsenal, el alcalde, el capitán señor Valencia, y el sargento del finado.

Llevaban las cintas del ejército, que iba envuelto en una bandera nacional, representantes de los distintos Cuerpos del Ejército y de la Marina.

En el acompañamiento figuraban comisiones civiles y militares, y profesores y alumnos de la Escuela de Aviación.

Al ponerse en marcha la comitiva se elevó del aeródromo de los Alcázaros un aparato pilotado por el profesor señor Sáiz, que voló todo el trayecto casi a la altura de los edificios, acompañando al cadáver hasta el cementerio.

TOROS EN GIJÓN

Sánchez Megías y Valncia cortan orejas

El banderillero Maera mata un toro protestado por el público y se le concede la oreja

GIJÓN, 11.—Con gran estimación se ha celebrado la segunda corrida de feria. Al hacer el pase las cuadrillas fueron silbadas.
Primer toro, Negro, astillado del izquierdo y con señas de padecer glosopeda. Belmonte lanca y se adorna en los quites. Megías, algo empujado, Belmonte da un pase ayudado; repite, siendo volado y saliendo liso. Sigue de espaldas, arrodillado; hace una faena emocionante y da una estocada buena, algo contraria. (Ovación.)

Los matadores se niegan a trabajar porque no se les permite ver la corrida. Por fin salen y son silbados. Segundo toro, Negro, bragao. Megías le recibe con una verónica y unas reboleras que se aplauden. Parocho pone una buena vara. Megías encuentra el toro muy difícil y adopta grandes precauciones. Da un pichazo alto, estando el toro entablado, y otro hondo. Tercero. De salida arremete contra un picador, lanzándole al callejón. Valencia lo lanca por verónicas y un farol. (Palmas.)

Los tres maestros se adoran en quites. Se arma varios bandazos por aprovechar un caballo inútil. Valencia encuentra el toro difícil y en tablas. Lo muletea valiente, cerca y bajando, y larga un gran volapié que basta. (Ovación, oreja y rabo.) Valencia salió picado por el viento, sin más que lamentar que la rotura de la torera.

Cuarto. Belmonte veronquea y al da un farol por la tela. Manos duras pone una buena vara. Belmonte tira a la gente y muletea por altos de pecho, con la derecha y molinetes, metido entre los cuernos. Sigue con la izquierda, valiente y adornado, y deja media delantera. Un pichazo, quedándose el toro, y otro, entrando bien. (Muchas palmas a la faena.) Quinto. Megías le lanca valiente. Valencia es ovacionado en quites. A petición del público y a los acordes de la música, Megías coloca un gran par de poder a poder. Repite con otro desigual, pero de gran preparación. Es ovacionado. Deja un tercer par al hilo de las tablas.

Megías comienza con un pase en el escritorio. Repite con otro de pecho, en igual forma. Sigue por altos y de pecho y ayudados por bajo. La faena es coleda. Se arrodilla ante la cara de la res. (Ovación.) Larga un volapié que hace rodar al toro sin puntilla. (Ovación, rabo y vueltas al medio.) Sexto. El himal sale cojeando, y ante la bronca que se arma de protesta, es mandado retirar.

Pero como el animal se resistía a seguir a los cabestros, Belmonte solicitó el obtulo del presidente que lo matarea Maera. (Este hace una gran faena por altos de pecho y de rodillas. Se escuchan olés y muchas palmas.) Suelta un pichazo bueno y una contraria, trasera que basta. Ovación larga, oreja y vuelta. Ocho bis. De Bañuelos. Pequeño y cornudo. El público pide que le banderilleen los maestros. Valencia desiste. Megías deja un par de frente, caído; otro al cambio, y un tercero de detrás a fuerza. Hace Valencia una faena breve para un pichazo, que escupe el toro, y salido el maestro está rampillado. Finalmente, coloca una estocada baja y descabella.

Lotaría núm. 55. Segovia Nueva, 1. Remite decimos varios sorteos. Admor. M. G. Lastra. 524 571 577 607 637 727 781

BIBLIOGRAFIA

Conferencias de actualidad

Los grandes fracasos modernos, Acaban de aparecer en un tomo juntamente editado las siete conferencias dadas en la Basílica Metropolitana de Valencia por el magistrado de la misma don Leopoldo Cháiz. La Primera cátedra ha hecho grandes elogios de esta obra, única en su género y necesaria a los predicadores, conferenciantes, propagandistas y cuantos desean ver tratadas en estilo verdaderamente oratorio las soluciones católicas de los conflictos social, político, internacional, etc. etc.

Precio, cuatro pesetas. De venta en las librerías de Hijos de Gregorio del Aza, Madrid; Subirana, Barcelona; Martí, calle Zaragoza, Valencia, y en la casa del autor, Sagrario del Salvador, 2.

P. E. C.

PENINSULAR ENGINEERING COMPANY (S. A.) Aluminio, aceros maquinaria eléctrica, tranvías ferrocarriles. MADRID.—ALFONSO XII 24

UNA SENORA

Ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neurálgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en razonamiento eterno, y como debiera ser conciencia, hace esta indicación, es la consecuencia de un voto. Dirigirse únicamente por escrito a doña Carmen It. García, Salmirsa, 167, Barcelona.

LOTERÍA NACIONAL

EL SORTEO DE AYER

Premios mayores

Núms.	Premios.	Poblaciones.	DIEZ Y NUEVE MIL
25,072	120,000	Barcelona-Reus.	615 650 762 768 846 857 874 875 878
152	65,000	Madrid	880 883 927 940 943 983
80,801	25,000	Vigo-Santander.	015 020 042 079 143 167 219 275 294
4,078	2,000	Sevilla-Alicante.	312 347 353 351 358 396 376 374 403
24,879	>	Albacete-Madrid.	438 441 457 483 496 610 623 627 653
32,796	>	Madrid.	702 706 776 805 829 863 959
480	>	Barcelona-Alicante.	
21,880	>	Barcelona.	017 030 069 073 131 163 217 259 340
5,690	>	San Sebastián-Cartagena.	376 395 433 470 488 494 510 521 524
6,298	>	Madrid-Barcelona.	556 573 588 641 653 666 708 715 718
16,603	>	Sigües-Bilbao.	739 748 753 812 816 830 842 860 894
28,284	>	Jerez-Valencia.	910 986 934 948
9,703	>	Madrid.	
81,116	>	Linares-La Línea.	021 034 041 045 047 081 096 097 104
16,812	>	Valencia-Sevilla.	117 149 160 165 190 209 243 263 340
11,413	>	Málaga-Valencia.	369 411 429 498 568 573 575 629 630
85	>	Madrid.	6744 659 630 702 719 749 802 837 910
88,509	>	Zaragoza.	927 985 986

Premiados con 400 pts.

Núms.	Premios.	Poblaciones.	VEINTISiete MIL
206 407 409 605 704	100	Barcelona-Reus.	002 011 020 037 044 072 090 92 122 142
133 134 155 171 179 199 221 260 280	100	Madrid	147 154 182 214 257 262 308 348 350
303 332 373 381 402 406 40 439 493	100	Vigo-Santander.	314 455 482 515 516 534 541 643 647
514 550 570 573 587 589 597 601 620	100	Sevilla-Alicante.	680 704 760 785 799 847 896 944
645 658 668 634 716 742 832 918 942	100	Albacete-Madrid.	
945 959 968 984 986 989 995	100	Madrid.	012 0790 087 200 210 229 244 246 261
024 094 107 109 124 214 271 303 350	100	Barcelona-Alicante.	298 311 318 341 349 363 391 437 438
352 376 374 396 476 509 510 562 565	100	Barcelona.	451 482 514 540 554 572 617 629 644
581 603 609 611 639 648 649 600 861	100	San Sebastián-Cartagena.	667 685 720 744 788 791 810 813 845
688 759 787 795 826 841 922 914 956	100	Madrid-Barcelona.	866 874 901 930 940 953 984 972 974
963 980	100	Sigües-Bilbao.	965 987

Premios menores

Núms.	Premios.	Poblaciones.	VEINTICINCO MIL
006 051 052 074 088 124 127 134 189	100	Barcelona-Reus.	009 021 056 080 101 114 127 157 184 187
238 250 275 278 293 299 301 323 328	100	Madrid	192 201 215 225 255 271 344 351 376
353 344 359 367 401 415 430 441 449	100	Vigo-Santander.	398 406 413 435 483 482 484 498 491
455 489 489 490 518 574 624 678 687	100	Sevilla-Alicante.	514 529 538 553 563 565 590 602 656
735 738 742 746 762 769 826 848 866	100	Albacete-Madrid.	609 703 811 812 828 836 842 846 854
877 896 934 941 946 959 973 976 981	100	Madrid.	873 875 903 911 929 933 952 970 975
018 019 082 135 220 228 249 287 308	100	Barcelona-Alicante.	991 995
308 359 400 420 455 472 529 530 546	100	Barcelona.	001 038 048 070 132 170 197 213 223
549 605604 620 662 679 691 70 704 736	100	San Sebastián-Cartagena.	238 255 280 299 309 329 333 344 420
762 774 802 827 848 857 859 863 883	100	Madrid-Barcelona.	414 420 421 451 489 510 529 562 574
922 939 958 970	100	Sigües-Bilbao.	601 603 615 621 629 634 658 668 700
060 065 078 090 100 101 109 275 284	100	Jerez-Valencia.	708 747 729 788 794 821 838 869 878
290 416 443 458 468 479 517 578 646	100	Madrid.	888 927 928 953 988 993 998
653 658 703 717 720 754 795 797 820	100	Linares-La Línea.	
823 843 986	100	Valencia-Sevilla.	004 040 042 044 034 129 143 144 153

BUENA OCASION

Vendemos baratísimo sinesas finas, garantizadas: relojes oro de ley, repetidores, relojes de pulsera, antigüedades, pianos, gramófonos, escopetas, máquinas fotográficas, etc.

Serna, Hortaleza, 9. Próximo a la Gran Vía

Un tren correo asaltado entre Bélmez y Córdoba

Vista del arquiduque Leopoldo al Observatorio del Ebro

CORDOBA, 11.—Esta madrugada el tren correo de la línea de Bélmez a Córdoba, fué asaltado por unos desconocidos que penetraron en el departamento donde viajaba el ex matador de toros Antonio Álvarez «Alvarito» y don Salvador Pérez Lastra, secuestrado comerciante sevillano.

El señor Pérez Lastra había hecho en Sevilla una importante operación, y como consecuencia de ella era portador de 75.000 pesetas en billetes del Banco. Los desconocidos asaltantes eran tres y nada más entrar en el departamento apagaron las luces. Al darse cuenta los ocupantes de la presencia de los forajidos se defendieron, logrando poner en huida a uno de ellos, que se llevaba la americana del ladrón, quienes se llevaron la americana del ex torero que contenía 160 pesetas y un reloj de oro.

«Alvarito», que acompañaba al señor Pérez Lastra, en conversión de que intentarían robarle, resultó herido al recibir la agresión de los asaltantes.

BURGOS, 11.—En la iglesia de San Nicolás se ha celebrado una misa de Requiem, en sufragio del alma del catedrático de la Universidad de Granada, don Martín Domínguez Borruta.

L. ROVIRA
Accesorios de máquinas de escribir. HORTALEZA, 64. Teléfono 2.698.

AGUAS DE GESTONA
RICADO, ESTREÑIMIENTO, ESTOMAGO Y MAREOS. En farmacias y droguerías

PASTILLAS DE CAFE CON LECHE DE LOS PIRINEOS
FABRICA EN QUEENICA (VIZCAYA)

EUREKA!!
Es el mejor calzado de España y el más barato en su clase.
Nicolás María Rivero, 11

ALMERIA, 11.—En el sitio denominado ribera de Pérez Rubio cayó en uno de los depósitos de agua Juan Rovira, de sesenta años de edad, pareciendo ahogado.

CADIZ, 11.—Procedente de la Habana y Nueva York, ha llegado el transatlántico «Montserrat».

TORTOSA, 11.—El arquiduque Leopoldo de Borbón, y su hijo, el infante don Francisco, han visitado el Observatorio del Ebro.

UNA SENORA
Ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neurálgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en razonamiento eterno, y como debiera ser conciencia, hace esta indicación, es la consecuencia de un voto. Dirigirse únicamente por escrito a doña Carmen It. García, Salmirsa, 167, Barcelona.

UNA SENORA
Ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neurálgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en razonamiento eterno, y como debiera ser conciencia, hace esta indicación, es la consecuencia de un voto. Dirigirse únicamente por escrito a doña Carmen It. García, Salmirsa, 167, Barcelona.

UNA SENORA
Ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neurálgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en razonamiento eterno, y como debiera ser conciencia, hace esta indicación, es la consecuencia de un voto. Dirigirse únicamente por escrito a doña Carmen It. García, Salmirsa, 167, Barcelona.

UNA SENORA
Ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neurálgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en razonamiento eterno, y como debiera ser conciencia, hace esta indicación, es la consecuencia de un voto. Dirigirse únicamente por escrito a doña Carmen It. García, Salmirsa, 167, Barcelona.

VIGAS Y TABLONES
Acha y Zubizarreta
OFICINAS: Espartero, 16.—BILBAO

Administración de EL DEBATE.
HORAS DE OFICINA.
Mañana 11 a 12.
Tarde 5 a 8.

El mejor CAFE
LOS TRES MAS SELETOIS
LA ESTRELLA
32, MONTERA, 32
Teléfono 15-55

UTILES Y

Notas militares

Hoy publicará el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra»... ASCENSOS.—Declarado que los oficiales de la reserva territorial de Canarias no tienen derecho al ascenso...

biente de primera clase de Oficinas militares, don Juan Gómez Forteza. CONDECORACIONES.—Idem la cruz y placa de la Real y militar Orden de San Hermenegildo al subintendente de la Armada don Francisco Enriquez...

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

Día 12.—Jueves.—Santa Clara, virgen y fundadora; Santos Macario, Julián y Auzeo; mártires; San Hierónimo, Obispo...

po, y Santos Felicitísima, Hilaria y Nínfa, mártires. La misa y oficio divino son de Santa Clara, con rito doble y color blanco. Religiosas Descalzas Reales (Cuarenta Horas).—A las siete, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa cantada con sermón; a las seis y media, ejercicio, procesión de reserva y completas. Iglesia de Jesús Nazareno.—A las seis y media, siete y media y ocho, comunión de los Jueves Eucarísticos. Parroquia de San Lorenzo.—A las siete, siete y media y ocho, idem idem. Iglesia de San Manuel y San Benito.—A las siete y ocho y media, idem idem. Religiosas del Corpus Christi (Carboneras).—A las siete y ocho, idem idem; a las nueve, misa cantada. Parroquia del Salvador y San Nicolás. Idem idem, a las ocho y ocho y media; a las diez, exposición de Su Divina Majestad en la capilla de Nuestra Señora del Pilar, y ejercicio de la Hora Santa. Parroquia de Santa Bárbara.—Idem

idem para los Jueves Eucarísticos y la Asociación de Santa Teresa. Iglesia de San Pedro, hijo del Buen Consejo.—A las ocho, idem. Parroquia de San Sebastián.—Idem idem. Religiosas Capuchinas (plaza del Conde de Toranzo).—Idem, a las ocho, con exposición de Su Divina Majestad, quedando expuesto todo el día; por la tarde, a las cinco, sermón y solemne reserva. Parroquia de San Pedro el Real.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Paloma. A las ocho, misa rezada. A las diez, cantada con exposición de Su Divina Majestad. A las seis y media, exposición, rosario, sermón, novena y reserva. Religiosas Benedictinas de San Plácido. (Santa Engracia, 14).—Continúa la novena a San Roque. A las diez, misa cantada, con Su Divina Majestad manifestada; a las seis, ejercicio, sermón, por el padre Pérez Quirantes, O. S. M., novena y reserva. Parroquia de San Millán (Cuarenta Horas).—Continúa la novena a Nues-

tra Señora del Tránsito. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa cantada; a las siete, ejercicio, sermón, por el señor Llorens, García, novena y solemne procesión de reserva. Iglesia de San Pedro a Real (calle de Nuncio).—Continúa la novena a San Roque. Por la tarde, a las ocho, ejercicio, sermón, por un padre misionero del Purísimo Corazón de María, novena y reserva. Colegio de María Inmaculada.—En este colegio, únicamente dedicado a la educación de muchachas para el servicio doméstico, se recogen, no sólo las que llegan de los pueblos sabiendo ya algo de las obligaciones de servicio, sino también las que necesitan aprender lo más rudimentario para ponerse a servir. Además tiene este colegio una pensión económica para quienes quieran vivir mientras se colocan por sí mismas.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las 6,30, matiné infantil; a las 10,30, Banda de Ingenieros y Compañía de Circo. PARAISO.—A las 10,30, El imán y La última revista.

Servicio de verano

A nuestros suscriptores de Madrid que durante el verano se ausentan de la Corte, les serviremos, sin aumento de precio, la suscripción al punto en que fijen su residencia, debiendo satisfacer por anticipado el importe de un trimestre.

DEPOSITO Y OFICINAS: RELINA, 45, DUPLICADO, PRIMERO DERECHA. — TELEFONO 2.920. SE ABONA 0,30 POR CADA CASO DEVUELTO.

AGUA DE SOLARES

DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.—NEURASTENIA, DISPEPSIA, HIPERCLORHIDRICA Y CATAROS GASTROINTESTINALES

LOS EXCELENTISIMOS SEÑORES Don José Luis Retortillo e Imbrechts SU ESPOSA Doña Teresa de León y Cataumber Marqueses de Retortillo Y SU HIJO EL MUY ILUSTRE SEÑOR Don Luis Retortillo de León FALLECIERON EN 1.º DE JULIO DE 1895, 14 DE AGOSTO DE 1908 Y 2 DE DICIEMBRE DE 1919 R. I. P. A. Suplican una oración por sus almas.

Ampollas Omega Para fabricar licores y jarabes refrescantes Puede fabricarlos el consumidor fácilmente, según instrucciones que lleva cada ampolla. El licor resulta muy fino y económico. Con cada ampolla va elegida etiqueta para la botella donde se envasa. Tenemos ampollas para fabricar Ajenjo, Anisado Francés y Holandés, Benedicto XV, Ginebra, Kumel, Kirsch, Marrasquino, Néctar amarillo y verde, Pipermint, Rom, Kingston y Whisky. Cada ampolla da un litro de licor y se venden: Caja de ampolla, UNA peseta; caja de 10 ampollas, 7 pesetas. De jarabes refrescantes tenemos para elaborar de Frambuesa, Fresa, Grosella, Limón, Naranja, Piña y Plátano, al precio de 0,75 caja de una ampolla, y 5 pesetas caja de diez. Pueden también hacerse con estas ampollas helados, confituras, refrescos, caramelos, dulces, etc. Pídanse en las buenas tiendas de Comestibles y Almacenes, a B. Martín, Preciados, 8. — Al por mayor: Benedicto, Herminita, 62, Madrid.

EL SEÑOR Don Emilio Minuesa Luengo (IMPRESOR) Que falleció en Lánara (Lugo) el día 4 de agosto de 1920 A los cuarenta y tres años de edad R. I. P. Su desconsolada esposa, doña Josefa Vázquez; sus hijos José, Emilio y María Luisa; hermanos, hermanos políticos, tíos, tios políticos, sobrinos, primos y demás parientes, y la razón social «Hijos de Emilio Minuesa», RUEGAN a sus amigos que tengan presente en sus oraciones. El funeral y misas que se celebrarán el sábado 14, a las once de la mañana, en la iglesia de San Pedro (calle del Nuncio); todas las misas que se digan el viernes 13 en la parroquia del Buen Consejo y el funeral en la iglesia parroquial de Montejo de Arévalo (Segovia), y la misa que se celebre el día 4 de septiembre en la capilla de Nuestra Señora del Carmén, de la colonia de Torrelobosón (Madrid), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Alumbrado calefacción «AMOR», El más práctico y económico. Lámparas y cocinas de uno y dos hogares. Ideal para casa de campo. Pídanse catálogo general de alumbrado y novedades, que se remite certificado contra envío de pesetas 0,45 en sellos. J. BALLARÁ ANDREU, Apartado Correos 458. D. Barcelona.

Unión Patronal Católica PROTECTORA DEL OBRERO CATOLICO DUQUE DE OSUNA, NUM. 3.—BAJO Tef. 13-46 J. HORAS DE OFICINA: DE OCHO A NUEVE TARDE. Esta entidad se hace cargo de toda clase de obras, sea cualquier su importe, empleando en ellas a obreros católicos. LA UNIÓN PATRONAL cuenta con dirección técnica y maestros de obra; los chicos Presupuestos gratis Oficinas: DUQUE DE OSUNA, 3, de ocho a nueve tarde

Imprenta Manuel López Ortega HIJOS ENCOMIENDA, 20

Pararrayos «JUPITER», Único eficaz para protección de edificios. Concesionario exclusivo, L. RAMÍREZ, Colateros, 3, T. 100 M

LOCAL Para comercio y oficinas se tomaría en rraspo local compuesto, a poder ser, de bajo, cctano y entresuelo, en sitio céntrico. Ofertas por escrito, Agencia Lagunero, Navas de Tolosa, 5.

PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL Quiosco de «EL DEBATE», EL DEBATE, Madrid El Correo Español, Madrid El Siglo Futuro, Madrid E. Universo, Madrid El Pensamiento Español, Madrid El Eco del Pueblo, Madrid La Lectura Dominical, Madrid Vida Española, Madrid La Semena Católica, Madrid Voluntad, Madrid La Estrella del Mar, Madrid Revista Social y Agraria, Madrid La Independencia, Almería Diario de Avia, Avila El Noticiero Extremeño, Badajoz El Correo Catalán, Barcelona La Gaceta de Cataluña, Barcelona La Hormiga de Oro, Barcelona El Amigo, Barcelona El Castellano, Burgos La Gaceta del Norte, Bilbao El Pueblo Vasco, Bilbao El Euzkadi, Bilbao La Tarde, Bilbao Diario de Cáceres, Cáceres La Montaña, Cáceres El Correo de Cádiz, Cádiz El Pueblo Manchego, Ciudad Real Vida Manchega, Ciudad Real El Defensor de Córdoba, Córdoba El Ideal Gallego, Coruña La Gaceta del Sur, Granada El Pueblo Católico, Jaén Diario de León, León Logroño, Logroño La Voz de la Verdad, Lugo La Verdad, Murcia La Región, Orense El Carbayón, Oviedo El Correo de Mallorca, Palma de Mallorca Diario de Navarra, Pamplona El Pensamiento Navarro, Pamplona El Diario Montañés, Santander El Pueblo Cantábrico, Santander Diario de Galicia, Santiago El Pueblo Vasco, San Sebastián La Información, San Sebastián El Correo de Andalucía, Sevilla Ibérica, Tortosa Diario de Valencia, Valencia La Voz Valenciana, Valencia Rosas y Espinas, Valencia El Regional, Valladolid Vida Gallega, Vigo El Correo de Zamora, Zamora El Noticiero, Zaragoza El Pilar, Zaragoza

ACADEMIA Medicina, Farmacia, y Derecho. El suspenso no paga; pídase reglamentos. Campomanes, 10, entresuelo derecha.

M. MARTÍNEZ DE VELASCO Peligros, 3.—Teléfono 2.513. TALLERES. PIZARRO, 12

BANCO RURAL espaciales, sitio céntrico. Dirigirse Amor de los 4.

Sorteo de Navidad De todos los sorteos remite billetes a provincias y extranjero, remitiendo fondos a su admirada doña celista Ortega. MADRID, PLAZA DE SANTA CRUZ, 2

HERNIADOS EL VENDAJE BARRERE es, por excelencia, el traguero universal, el más cómodo y seguro en la contención.—Sucursal en Madrid, Montera, 33, principal

Jerónimo Farré Gamel Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina

PELUQUERIAS LEMA: Por no mermar la dignidad de nuestra clientela no bajamos los precios. Queremos trabajar bien. Queremos realizar servicios perfectos. Indigna trabajar de otro modo. No queremos publicar que a costa de la economía se conforme con un servicio indecoroso. Nuestra clientela ya lo sabe y acude satisfecha a nuestras Casas orientando patentes de personas de buen gusto, a la vez que al nuestro. Señale que los servicios de peluquería no puedan llevar estigmas de procedencia, como las prendas que ostentan los prestigiosos nombres de las siguientes peluquerías: Concepción Jerónima, 6; Atocha, 19 y 21; Rosales Cruz, 4; Plaza del Ángel, 20; Cruz, 14; P. s. de Manonés, 6; Santo Tomás, 4; Botoneros, 5; Fresa, 8; Plaza de Santa Cruz, 4; Plaza del Ángel, 20; Cruz, 14; P. s. de Manonés, 6; Espoz y Mina, 18; Carretas, 8; Esparteros, 8; Mayor, 28; Serrano, 70; Atocha, 40 y 42; Fuencarral, 90 y 116; Sagasta, 4; Almirante, 25; Sevilla, 19; Santa Isabel, 4 y Apodaca, 5

Hernias (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, incluso las eventaciones consecutivas a la operación de las mismas, deformidades de la espalda, piernas y pies se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

Caballeros Los mejores trajes y abrigos. 40 por 100 más barato en Casa Cuadrado. Fuencarral, 186. Premio en las mejores Exposiciones del mundo elegante.

APARATOS ESPECIALES de nuestra invención, para el riñón móvil y para el descenso leve de la matriz.

ACADEMIA MISOL Preparatoria para Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos. Ingeniero director: FELIX ALONSO MISOL. Se remite folleto contenido de instrucciones detalladas. Reglamentos y programas. El curso comienza en 1.º de septiembre. ARENAL, 15, segundo izquierdo.—RADRID

Piernas artificiales sin tutores laterales de acero, con pes de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, presionando de toda clase de enlace, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con «patente de invención» en las principales naciones del mundo.

MAQUINAS Y HERRAMIENTAS DE PRECISION PARA LABRAR METALES Y MADERA.

GABINETE ORTOPEDICO Calle de Juan de Mena, 23, 1.º-Madrid

TORNOS TORNOS REVOLVER FRESADORAS TALADRADORAS CEPILLADORAS LIMADORAS AFILADORAS MAQUINAS PARA FRESAR RUEDAS RECTAS HERRAMIENTAS CORTANTES HERRAMIENTAS DE MEDICIONES Acaban de llegar las primeras máquinas de Alemania. PIDANSE PRESUPUESTOS

Enviamos gratis a médicos y a particulares nuestro libro «HERNIAS Y CUESTIONES ENLAZADAS CON SU TRATAMIENTO» y toda clase de detalles respecto a los demás aparatos de nuestra invención

ALFRED H. SCHUTTE Fábricas propias en Colonia-Berlin y Siegon Barcelona, Bilbao, Sevilla Lauria, 18. Luchana, 10. Hernando Colón, 8 MAQUINAS Y HERRAMIENTAS DE PRECISION PARA LABRAR METALES Y MADERA. TORNOS TORNOS REVOLVER FRESADORAS TALADRADORAS CEPILLADORAS LIMADORAS AFILADORAS MAQUINAS PARA FRESAR RUEDAS RECTAS HERRAMIENTAS CORTANTES HERRAMIENTAS DE MEDICIONES Acaban de llegar las primeras máquinas de Alemania. PIDANSE PRESUPUESTOS

MARIA CANOSA Artículos para jardín heladoras, armarios, frigorífico, termo, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera CRUZ, 31 y GATO, 2 Máquinas para labrar madera muller y C. SUIZA Representantes: SEREX Y GSCHWIND Juan de Mena, núm. 10. MADRID MUEBLES Y TAPICERIA DE ARTE, MODERNOS Y ANTIGUOS PROYECTOS Y ENCARGOS MANUEL CEREZO Exposición: GOYA, 21. TELEFONO 22 N. Talleres: AYALA, 45. TELEFONO 322 S. INGENIEROS AGRONOMOS ACADÉMIA PREPARATORIA dirigida por Don José A. de Oteiza y de Eimesto de la Loma Ingenieros del Cuerpo Libertad, 15. Madrid De los 185 alumnos que existen hoy en la escuela especial, 120 han sido preparados en esta Academia. — PIDANSE REGLAMENTOS. AGUA DE BORINES Tubo digestivo. Riñones. Diabetes. Infecciones gastro-intestinales. Reina de las de mesa por lo digestiva

Anuncios breves y económicos

URGE venta automóvil «De-age», torpeda, perfecto estado, sólo hasta el jueves noche. Go ya, 61. 9; Plaza Herradores; 4 Loza; cristal; pantallos armaduras. Material eléctrico. VENDO molino Canela, con cernedor, completamente nuevo, baratasimo. Fuerza, medio caballo. Diríjanse a esta Administración. VARIOS AVICULTORES: Aves, huevos, varias razas, nacionales, extranjeras. Catálogos ilustrados gratis Granja Melina, Nápoles, 99, Barcelona. BOLSA DEL TRABAJO NECESITAN TRABAJO CENTRO colocacion. Fuencarral, 2. 8.30 colacion. Teléfono 1088. SE HACEN copias de música, precios económicos. San Felipe, 11 y 13, cuarto derecha.